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«Благословен Бог и Отец Господа нашего 
Иисуса Христа, благословивший нас во Христе 

всяким духовным благословением...». 
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Николай
Бугриев,

председатель Тихо-
океанского объединения 
церквей ЕХБ, США

Дорогие братья и сестры, сердечно поздрав-
ляю вас с 74-м Съездом Тихоокеанского 
объединения церквей евангельских 

христиан-баптистов. Темой нашего Съезда мы 
взяли стих из Евангелия от Матфея: «Итак, идите, 
научите все народы, крестя их во имя Отца и Сына 
и Святого Духа» (28:19). Это наша первостепенная 
задача, которую мы должны выполнять: идти и 
учить все народы. Нам необходимо всегда и во 
всех обстоятельствах жизни проповедовать Слово 
Божье людям, которые не знают Иисуса Христа. 
Такое возможно даже в иммиграции и совершенно 
необходимо для нашего духовного роста во Христе. 

Кто может полностью познать Его широту и драго-
ценность? Господь желает благословлять Своих детей. Он 
хочет через Духа Святого открыть Свои премудрые Божьи 
планы и показать Свою славу как в отношении Своей лич-
ности, так и совершенства Его дела для спасения других 
людей. Господь показывает Свое положение по отноше-
нию к этому миру, говорит о Своей премудрости и любви 
к миру, о благодати и верности. 

Апостол Иоанн пишет о стремлении первых мисси-
онеров возвеличить Христа: «…ибо они ради имени Его 
пошли» (3 Ин. 7). Мы все вместе должны предать свою 
жизнь тому, чтобы научать, направлять и поддерживать 
христиан, которые живут и умирают «ради имени Его». 
Нас постоянно мучает вопрос: откуда берутся такие люди, 

устремленные к Богу, возвеличивающие Христа, готовые 
исполнять Его миссию? Мы верим, что они берутся в тех 
домах, церквах, школах и христианских организациях, где 
люди увлечены Христом, живут Богом и дышат Библией. 
Именно такая атмосфера должна быть у нас в семьях, цер-
квах и на нашем 74-м Съезде, в частности.

Там, где ослабевает страстное стремление к Богу, осла-
бевает и рвение к миссионерской деятельности. Церкви, не 
сосредоточенные на возвышении красоты величия Бога, 
едва ли могут зажечь пламенное желание «возвещать в на-
родах славу Его» (Пс. 95:3). Даже далекие от церкви люди 
почувствуют несоответствие между нашим дерзновенным 
воззванием ко всем народам и в то же время слабой связью 
с Богом.

В Послании к римлянам 1:5 апостол Павел дает опре-
деление своему миссионерскому призванию: «призван, 
«чтобы во имя Его покорять вере все народы»». Заметьте: 
«во имя Его»! Проникшись желанием Павла идти и пропо-
ведовать Евангелие всем народам, мы должны ревновать 
о прославлении Его славного имени среди всех народов. 
Пусть наступит день, когда пасторы, богословы и мисси-
онеры не на словах, а в самом своем сердце проникнутся 
подобным желанием. Пусть это желание станет движущей 
силой нашей жизни!

Да благословит нас в этом Господь! 

Идите и научите
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Потому что
Бог есть
ЛЮБОВЬ

«Кто не любит, тот не познал Бога, 
потому что Бог есть любовь» (1 Ин. 4:8).

На фоне тех событий, которые сейчас происходят, на фоне 
смертей возникает вопрос: действительно ли Бог есть любовь? 
Если Бог есть любовь, почему такое происходит? Человечество 

всегда в моменты таких катаклизмов, когда падают самолеты, тонут 
корабли, взрываются поезда, когда торнадо сметает все на своем 
пути, когда наводнение, цунами, землетрясение, когда погибают 
сотни тысячи людей, получает шанс спросить Бога или же обвинить 
Его в жестокости. Люди говорят: «Если бы Бог, о Котором говорит 
Священное Писание, что Он есть любовь, был таковым, то как же 
тогда этот Бог любви может посылать такие страшные бедствия на эту 
землю?!» Горы трупов, и среди них не просто нечестивые. Среди них 
и дети, и женщины, и старики, и молодые. Где Бог любви? 

На страницах Интернета многие 
спрашивают и обсуждают, почему 
же Бог допускает все эти страдания? 
Один ведущий на канале CNN, Лэри 
Кинг, будучи сам евреем, но родом из 
Беларуси, когда перечитал Библию, 
сказал: «Бог — очень жестокий Бог». 
Во втором столетии жил Маркион Си-
нопский. Так вот он, прочитав Библию, 
решил отделить Бога Ветхого Завета от 
Бога Нового Завета. Он утверждал, что 
Бог Ветхого Завета — очень жестокий 
Бог. Вы знаете, что даже Иов, проходя 
долиной страданий, сказал в 30 главе 
о Боге: «Ты сделался жестоким ко 
мне». Помните, раб из одной из притч 

говорит о том, что хозяин раздал та-
ланты. Один принес много прибыли, 
и второй принес прибыль, а третий 
закопал талант и сказал своему го-
сподину: «Я знал тебя, что ты человек 
жестокий, жнешь, где не сеял, и соби-
раешь, где не рассыпал и, убоявшись, 
пошел и скрыл талант твой в земле; вот 
тебе твое» (Мф. 25:24). 

Человечество всегда имело и имеет 
желание посадить Господа на скамью 
подсудимых и поставить Ему пару 
вопросов: «Будем судить Бога! Почему 
Ты допустил аварию? Голод? Землетря-
сения? Почему? Отвечай нам!» 

Хороший пример описан в книге 
Вильгельма Буша «Иисус — наша 
судьба»: 

«Однажды я прохожу мимо боль-
шой площади. Один человек стоит 
на ящике из-под мыла и громогласно 
обращается к людям, стоящим вокруг 
него. Он говорит о голодных детях, 
низких заработках и безработице. 
Вдруг он видит меня, узнает и начинает 
орать: «А, да вот и пастор! А ну-ка, 
Иди сюда!» Обычно я отзываюсь на 
приветливое приглашение. Так и на сей 
раз, я подхожу к толпе. Передо мной 
расступаются, я прохожу к оратору. 
Вокруг меня столпилось около сотни 
шахтеров. Мне стало немного не по 
себе. К такой ситуации меня в уни-
верситете не подготовили. И он начал: 
«Послушайте-ка, пастор! Если Бог есть, 
о чем я не знаю, но возможно Он суще-
ствует, то тогда я, если умру, предстану 
пред Ним и скажу, — и он закричал: — 
«Почему Ты допустил кромсать людей 
на полях битв? Почему Ты допустил 
умирать от голода детям, когда другие 
выбрасывали пищу, потому что у них 
были излишки? Почему Ты допустил 
чахнуть людям от рака? Почему?! 
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Почему?!» И еще я Ему скажу: «Ты, Бог, 
убирайся! Прочь! Долой!». 

Так кричал этот человек... И тут 
я тоже крикнул: «Совершенно верно, 
долой этого Бога! Долой этого Бога!» 
Кругом все стихло. Оратор удивленно 
говорит: «Минутку! Вы же пастор! Вам 
же не следует кричать: долой этого 
Бога!» Тогда я ему ответил: «Послу-
шай-ка! Такой Бог, перед Которым ты 
так выступаешь, перед Которым ты 
смеешь разевать свой рот, Который 
должен перед тобой отчитываться, 
как обвиняемый перед судьей, — та-
кой Бог существует только в твоем 
воображении. Такому и я могу сказать: 
долой этого Бога! Долой этого глупого 
Бога, Которого сотворила себе наша 
современность, Которого мы можем, 
по мере надобности, обвинять, устра-
нять или возвращать! Такого Бога не 
существует! Но я хочу сказать тебе 
нечто другое: существует иной, насто-
ящий Бог. Перед Ним ты предстанешь, 
как обвиняемый, и тогда ты даже рта 
не сможешь открыть, ибо Он тебя 
спросит: «Почему ты Меня не чтил? 
Почему ты Меня не призывал? Почему 
ты жил в нечистоте? Почему ты лгал? 
Почему ты ненавидел? Почему ты 
ссорился? Почему ты...? Так Он будет 
тебя спрашивать. Тогда у тебя слова 
застрянут в горле! И ты ни на один 
вопрос из тысячи не ответишь! Такого 
Бога не существует, Которому можно 
сказать: «Прочь!» Но есть святой, жи-
вой, истинный Бог, Который однажды 
может нам сказать: «Прочь от Меня!»

Вам я тоже хотел бы сказать: если 
вы слышите, что люди упрекают Бога: 
«Как Бог это допускает? Почему Бог 
молчит?» — скажите им: «Если бы мы 
могли обвинять Бога, то это был бы 
глупый, выдуманный Бог! Существует 
только один святой Бог, Который нас 
обвиняет. Вас и меня! Вы соблюдали 
Божьи заповеди? Как же вы себе пред-
ставляете? Бог строг по отношению 
своих заповедей. Мы — обвиняемые, 
но не Бог!»».

Сегодня люди, глядя на эти скорби, 
по-человечески должны помогать, 
должны молиться, помогать бедным 
и несчастным. Но знают ли люди, что, 
например, Гаити имеет 9 миллионов 

человек населения, и 2/3 этого населе-
ния поклоняется дьяволу, они являются 
участниками религиозной церемонии 
Вуду. Наряду с протестантизмом и ка-
толицизмом Вуду является официаль-
ной государственной религией в этой 
стране. Ни одно событие в этой стране, 
ни одно важное мероприятие не обхо-
дится без жрецов Вуду. Для туристов 
является очень интересным смотреть 
гадание на внутренностях только что 
убитого петуха. В каждой лавочке 
есть комнатки для колдунов, которые 
могут вам раскрыть ваш гороскоп или 
вызвать духов умерших, чтобы вы по-
беседовали с ними. Подобное весьма 
и весьма распространено в этой стране. 
Знают ли люди, что там около 7 или 
8 богов, которым поклоняются люди 
и дышат, и живут этим. 

 Мы замечаем сам момент — утонул 
корабль, упал самолет, что-то случи-
лось. Тогда мы говорим: «О, что-то 
случилось!» На самом деле Бог видит, 
что было до этого, и Бог знает, что бу-
дет после этого. Но, в любом случае, на 
суде, который обвиняет Бога в жесто-
кости, признают Его справедливость, 
Его любовь и Его могущество!

В Библии ясно сказано, что человек 
не имеет право обвинять Бога в жесто-
кости, ни одна душа не имеет право го-
ворить, что Бог жесток! После Нерона, 
Чингисхана, Ивана Грозного, после 
французской революции, русской 
революции, после голодомора, после 
того, что делал человек в Освенциме, 
в Бухенвальде, в Дахау, после всех этих 
пыток в Японии, в Китае — после всего 
того, что делал человек, он не имеет 
право обвинять Бога в жестокости, 
потому что более жестокого, чем сам 
человек, нет во Вселенной никого. 
Может быть, только дьявол. 

Недавно в Казани нашли на мусор-
ной свалке новорожденную девочку. 
Она была в кульке, но когда вытащили, 
оказалось, что до этого она была за-
морожена в морозильнике. Кто может 
такое сделать? И после этого человек 
говорит, что Бог жестокий?! Жестче нас 
нет на этом свете никого. Так, как мы 
порой обращаемся друг с другом, никто 
и нигде не обращается. Когда Давиду 
Бог предложил три вида наказания за 

перепись населения — три года голода, 
три года войны или три дня Божьего 
наказания, — то он ответил: «Лучше 
Ты, Господи, меня наказывай, потому 
что впасть в руки человека — это 
страшнее некуда». Об этом знал Давид, 
поэтому он и написал в Псалме о том, 
что у людей зубы — копья и стрелы, 
попасть в эти зубы — страшно. Человек 
беспощаден, жесток; человек иногда 
улыбается, а в сердце строит ковы, 
и тебя на части разрывает. Так посту-
пает человек, Бог же такого не делает. 

Божье милосердие простирается 
на много выше, на много глубже, чем 
может человек себе представить. И это 
я хочу показать вам на следующих 
примерах.

В книге Исход 5:2 мы читаем, когда 
Моисей с Аароном пришли к фараону 
и сказали, что Бог послал их, чтобы тот 
отпустил народ на служение. Фараон 
же ответил: «Кто такой Господь, чтобы 
я послушался голоса Его?». Дорогой фа-
раон, наш Бог, который сотворил тебя, 
дал дыхание в ноздри твои, сделал тебя 
тем, кем ты есть, чтобы ты жил на этой 
планете, и все благодаря только Ему. 
А человек — прах и пыль — говорит, кто 
такой ваш Бог? Это не наш Бог. Это Бог, 
Который сотворил всю Вселенную, Ко-
торый разговаривает с тобой. Этот Бог 
просит тебя отпустить Его народ. Он бы 
мог с тобой не разговаривать, а просто 
стереть в порошок, и ты бы этого даже 
не понял, но Он с тобой разговаривает. 
В этом я уже вижу благодать и милость, 
и любовь Божью. Апостол Павел 
постоянно говорит: «Умоляю вас мы-
слить, просим вас именем Христова — 
примиритесь». Апостолы просят! Бог 
умоляет! Христос говорит: «Я стою 
у двери и стучу: если кто услышит голос 
Мой и отворит дверь, войду к нему…» 
Бог Вселенной, Творец Всемогущий, 
снисходит до уровня нашего и говорит: 
«Послушай Меня, пожалуйста, оста-
новись! Сделай это, не делай того», как 
мы часто детей просим, умоляем. У нас 
есть право, как у родителей, что-то 
приказать, в чем-то остановить, даже 
наказать. Но мы взываем к разуму, 
к сердцу: не делай этого, не ходи туда, не 
трогай это. Так поступает с нами и Бог. 
Разве в этом нет любви?
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Во втором моменте Бог го-
ворит Моисею: «Встань рано, 
пойди к фараону и скажи, что 
Я завтра пошлю град». Когда 
Гитлер напал на Советский 
Союз, говорили: «Сегодня 
утром вероломно было напа-
дение» и подчеркивалось при 
этом, что без предупреждения. 
Враг нападает вероломно, 
таится и ударяет, так что ты 
не ждал этого, он строит ковы 
неожиданностью своей. Бог 
же говорит фараону: «Завтра 
будет град». 

Некоторые богословы 
утверждают, что Царство 
Божье наступит на этой земле 
не скоро, что все люди примут 
Христа, будет тысячелетнее 
Царство на этой земле, что все 
люди покаются, станут христи-
анами, что все склонятся перед 
Богом. Люди неверующие 
боятся каких-либо дат. Есть 
только одна книга, которая 
четко говорит, что будет. Это 
Слово Божье. Без всяких тайн 
и загадок Библия говорит 
очень просто: «Нынешние 
небеса и земля, содержимые 
тем же словом, сберегаются для 
огня на день суда и погибели 
нечестивых людей. Придет 
же день Господень, как вор 
ночью и тогда небеса с шумом 
прейдут, стихии же, разгорев-
шись, разрушатся, земля и все 
дела на ней сгорят» (2 Петр. 
3:7,10). Иными словами, Бог не 
обманывает людские надежды. 
Бог не говорит, что все будет 
хорошо. Все равно, как доктор 
говорит пациенту, которого 
он проверил и увидел, что ему 
осталось жить несколько дней, 
и говорит ему: «Не бойся, ты 
еще будешь долго жить». Так 
Бог не делает. Бог предупреж-
дает: будет время погибели, 
и эту землю ждет суд с неба. 
Бог открывает Свои планы 
человеку. Разве в этом нельзя 
усмотреть Божью любовь? 
Бог говорит: «Люди добрые, 

остановитесь на путях ваших! 
Так жить нельзя, так поступать 
нельзя. Придет тот час, когда 
Я накажу мир за зло, и этот мир 
ожидает этого момента». 

Бог говорит Моисею: 
«Скажи фараону, что до этого 
были жабы, мошки, песьи 
мухи, но сейчас суд придет 
с неба. То, от чего ты не смо-
жешь защититься, и то, с чем 
ты не сможешь ничего сде-
лать. Этот суд придет от Меня.
Пожалуйста, скажи фараону 
об этом».

Третий момент. Господь го-
ворит: «Моисей, встань очень 
рано». Казалось бы, встань 
в любое время, пойди в обед 
или вечером. Главное — весть. 
«Встань очень рано, передай 
Мои слова и дай ему времени 
побольше. Скажи, что завтра 
будет суд». Иными словами, 
с момента, как Моисей говорит 
с фараоном, проходят целые 
сутки. Бог дает время. Божья 
милость и любовь — всякому 
дать время: «Я дал ей время 
покаяться в прелюбодеянии, 
но она не покаялась в грехах» 
(см. Откр. 2:21 или 2 Кор. 6:2). 

Завтра этот день суда, но 
до завтра у нас есть день — 
сегодня. Этот день длится уже 
две тысячи лет. Если у кого-то 
проблемы, если кто-то непра-
вильно живет, Бог говорит: 
завтра будет поздно. Завтра, 
когда суд придет, то уже будет 
поздно что-либо делать. У тебя 
есть время сегодня. Пожалуй-
ста, реши свои вопросы, про-
блемы, измени свое отношение 
к Господу! 

Скажите, разве в этом нет 
благодати и любви Божьей? 
Я более чем уверен, для Гаити 
для всех остальных стран, 
людей Бог давал свое время. 
И Бог имеет право с этой зем-
лей делать все, что Ему угодно, 
потому что Он — Хозяин на 
этой планете. 

А Бог любовь доказывает тем, 
Что в мир послал единственного Сына. 
И Божий Сын распят был на кресте, 
И Кровь Его спасает, как вакцина. 

Спасают всех нас от чумы греха 
И кровь, и смерть Божественного Агнца! 
Течет с небес живой воды река, 
Чтоб оживлять евангельское братство. 

Превозмогая трудности и боль, 
При диком зное и ужасном шуме 
Он ради нас пожертвовал Собой, 
И на Голгофе мужественно Он умер! 

Исходный тезис: Божия любовь. 
А крест и кровь — два аргумента веских. 
Да, Божий Сын пожертвовал Собой! 
Бог есть любовь! Нет радостнее вести! 

Христос зовет нас в подвиге дерзать, 
Когда все силы дьявольские против.
Любовь к Нему мы можем доказать 
Распятьем нашей кающейся плоти!

Доказательство
любви

Александр Савченко
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Не так давно собрались в Копенга-
гене полторы тысячи ученых — собра-
лись решить, что делать с этой плане-
той. Они говорят, что каждый год тем-
пература поднимается, идет глобальное 
потепление. Несколько дней потратили 
на обсуждение этих проблем, но Бог 
расстроил все их планы, как Вави-
лонскую башню. А почему? Не дело 
человека лезть в Божью канцелярию 
и решать, что делать с планетой и Все-
ленной. Дело человека — разбираться 
со своей душой, со своими грехами. 
Они там собрались обсудить проблему 
глобального потепления, но, как 
улыбка с небес, страшные морозы бьют 
рекорды. Что это? Люди говорят одно, 
Бог показывает другое. Да потому, что 
Бог отвечает за землю. И Он установил, 
что все будет работать по Его законам. 
Наша задача — не об экологии планеты 
столь рьяно переживать, а о своей душе 
и о своем отношении к Богу, потому 
что в Слове Божьем написано: все, что 
происходит на земле, не по изволению 
сердца Бог это делает, а потому, что 
когда есть жуткая несправедливость, 
когда обижают слабых и немощных, 
когда жадность и пороки человеческие 
превосходят все мыслимые и немы-
слимые размеры, тогда Бог начинает 
трясти эту землю. 

Искренне жаль всех страждущих, 
но нам нужно понять: за всем стоит 
Бог. Он контролирует эту ситуацию. 
Бог есть любовь. Он не только сказал 
фараону, что будет. Он сказал и когда 
это будет. И тот же Бог сказал, что 
нужно делать, чтобы этого не было. 
Сам Бог говорит фараону: собери свои 
стада и людей в укрытия. Дьявол ста-
вит людей в тупик, люди ставят людей 
в тупик, но Бог всегда дает выход. Бог 
говорит о спасении. В имени Иисуса 
есть убежище. Когда человек приходит 
под Его покров, то гнев, град Божий, не 
может больше падать на человека, по-
тому что Иисус на Голгофском кресте 
взял на Себя все наши наказания, все 
наши грехи. Бог излил Свой гнев на 
Него. Бог говорит, придет этому миру 
конец, будет наказание за зло, но Он же 
и дает выход — путь спасения в Иисусе 
Христе.

По слову Господа, был град и был 
дождь. «Лен и ячмень были побиты, 
потому что ячмень выколосился, 
а лен осеменился; а пшеница и полба 
не побиты, потому что они были 
поздние» (Исх. 9:31,32). Я раньше 
думал: ну зачем мне знать, какая сель-
скохозяйственная культура погибла, 
а какая осталась? Зачем нужно было 
Духу Святому оставить на страницах 
Библии эти моменты? Причем здесь 
полба и пшеница? 

Полба — это сорт высококачествен-
ной пшеницы в Египте и в Вавилоне. 
Бог выбрал наказание градом в тот 
момент, когда полба и пшеница были 
еще под землей. Полба и пшеница 
нужны были для жизни. Это хлеб. Бог, 
наказывая египтян градом, думал о 
жизни людей после этого наказания. 
Разве это не Бог любви? Бог, Который, 
с одной стороны, судит справедливо, 
а с другой — Его рука милости остается 
там же. Бог помиловал этот народ тем, 
что разговаривал с этим народом, пре-
дупредив фараона о том, что его ждет, 
дал время поменять свое отношение, 
указал, как спастись, приготовил им 
жизнь для восстановления.

Бог и в нашей жизни может то же 
самое делать. Может, кто-то и сейчас 
проходит такое испытание? Может, 
у кого-то разливается огонь по земле, 
и мы, как Иов, говорим: «Бог, Ты от-
носительно меня стал жестоким». Бог 
никогда не был и не будет, и не есть 
жестокий, потому что Он есть Бог 
любви. Всякое Его намерение, же-
лание вывести нас, поднять, помочь, 
изменить к благу, не просто оби-
деть, не просто сделать нам больно, 
а просто чтобы сделать нас счастливее 
и лучше. Мы на многие вопросы не 
имеем ответа. Но нам одно известно: 
в день, когда мы встретимся с Богом, 
когда мы освободимся от нашего ми-
ровоззрения, мы скажем: «Господь, 
Ты действительно был прав. Ты был 
Богом любви. И все, что я вижу, Ты 
делал для моего блага». 

Давайте будем всегда прослав-
лять Бога, Который является Бо-
гом любви! 
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Леонид 
Киорогло,
пастор, 
г. Сакраменто, США
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«Все они умерли в вере, не получив [исполнения] обетований, а только издали 
видели оные, и радовались, и говорили о себе, что они странники и пришельцы на 
земле; ибо те, которые так говорят, показывают, что они ищут отечества. 
И если бы они в мыслях имели то [отечество], из которого вышли, то имели бы 
время возвратиться; но они стремились к лучшему, то есть к небесному. Поэтому 
и Бог не стыдится их, называя Себя их Богом: ибо Он приготовил им город. Верою 
Авраам, будучи искушаем, принес в жертву Исаака, и, имея обетование, принес еди-
нородного, о котором было сказано: «В Исааке наречется тебе семя». Ибо он думал, 
что Бог силен и из мертвых воскресить, почему и получил его в предзнаменование. 
Верою в будущее Исаак благословил Иакова и Исава. Верою Иаков, умирая, благо-
словил каждого сына Иосифа и поклонился поверх посоха своего. Верою Иосиф, при 
кончине, напоминал об исходе сынов Израилевых и завещал о костях своих. Верою 
Моисей по рождении три месяца скрываем был родителями своими, ибо видели они, 
что дитя прекрасно, и не устрашились царского повеления. Верою Моисей, придя 
в возраст, отказался называться сыном дочери фараона и лучше захотел страдать 
с народом Божиим, нежели иметь временное греховное наслаждение, и поношение 
Христово почел большим для себя богатством, нежели египетские сокровища, ибо 
он взирал на воздаяние. Верою оставил он Египет, не убоявшись гнева царского, ибо 
он, как бы видя Невидимого, был тверд. Верою совершил он пасху и пролитие крови, 
дабы истребитель первенцев не коснулся их. Верою перешли они Красное море, как 
по суше; на что покусившись, египтяне потонули. Верою пали стены иерихонские, 
по семидневном обхождении. Верою Раав, блудница, с миром приняв соглядатаев 
и проводив их другим путем, не погибла с неверными» (Евр. 11:13-31).

Как бы вы назвали человека, 
который посвятил всю свою жизнь до-
стижению цели, которую невозможно 
достичь до самой смерти? Или жен-
щину, преследующую мечту, которую, 
как всем ясно, не достичь, если бы она 
прожила и более ста лет? 

Господь в Послании к евреям 
в одиннадцатой главе говорит как раз 
о таких людях. После перечисления 
имен Авеля, Еноха, Ноя и Авраама, 
автор послания говорит: «Все они 
умерли в вере, не получив [исполне-
ния] обетований, а только издали ви-
дели оные, и радовались, и говорили о 
себе, что они странники и пришельцы 
на земле» (ст. 13).

Видение, которое наполняло Авра-
ама, было обещанием Божьим, что он, 
Авраам, будет отцом многих народов. 
Идя на гору, чтобы принести в жертву 
Исаака, Авраам проявил безусловную 
веру в Божью силу, которая сможет 

осуществить эту мечту, если даже Бог 
допустит смерть Исаака (ст. 19). 

Духовное благословение Исаака, 
которое он произнес на Иакова 
и Исава, открывает нам то, что он как 
бы видел себя участником той жиз-
ненной драмы, которая произойдет 
в будущем с его потомками далеко за 
пределами его жизни (ст. 20). 

Благословения Иакова, данные сы-
новьям Иосифа, показывают, что Иа-
ков устремлял свой взгляд в будущее, 
далеко вперед, за пределы его жизни.

Иосиф был настолько уверен, 
что Бог исполнит Свое обещание об 
обетованной земле, что дал указание 
своим сыновьям забрать его кости из 
Египта и унести в обетованную землю, 
когда их потомки будут уходить туда из 
Египта.

И далее продолжается перечень 
людей, живших верой — родители Мо-
исея, сам Моисей, люди, перешедшие 

Чермное море, те, которые обходили 
Иерихон семь раз, Раав блудница. Все 
эти люди были участниками великого 
Божьего намерения — намерения 
большего, чем одна личность; боль-
шего, чем одна человеческая жизнь. 

Нет сомнения, что эти люди в гла-
зах своих современников выглядели 
как исключения, потому что их образ 
жизни радикально отличался от 
общепринятого. Какими они были, 
лучше всего иллюстрирует пример 
Ноя. В мире, живущем для настоящего, 
по принципу — «ешь, пей, веселись», 
Ной жил для будущего, и не только 
для будущей земной истории, но и для 
вечности. 

Итак, как мы называем таких 
людей, которые стремятся к целям, 
заведомо недостижимым в течение их 
жизни? Странными? Мечтателями? 
Библия называет их «людьми веры». 

Материальное благополучие, 
профессиональный успех и доброе 
мирное время — все это хорошо, и мы 
должны с благодарностью принимать 
Божьи благодеяния, ниспосланные 
нам в таком виде. Однако, если наша 
жизнь ни что более чем материаль-
ный достаток и благополучие, тогда 
жизнь становится пустой, независимо 
от того, как много у нас всяких игру-
шек для взрослых — машин, катеров, 
домов, и т.д.

Мы были сотворены жить для чего-
то большего — дать свою жизнь в рас-
поряжение Божье, для осуществления 
Его целей, которые распространяются 
до конца истории. 

Мы можем спросить себя: содер-
жит ли моя жизнь лишь такие цели, 
как семья, работа, церковь, которые 
могут быть достигнуты в течение моей 
земной жизни? Или же мы позволяем 
Богу возбудить в нас такую мечту, как 
это было у Ноя, Авраама, Моисея, 

Видение — больше, 
чем вся жизнь
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и дать нам способность видеть вперед 
так, что я только издалека сможем уви-
деть цель, но не сможем достичь ее (как 
это было с Моисеем)? Пронизывает 
ли это Божье видение будущего меня 
всего, ведет ли оно меня, дает ли мне 
надежду? Может эта мечта осущест-
вится только через 50, 100 и более лет, 
и, тем ни менее, я живу ею и подчиняю 
свой образ жизни сегодня тем нормам 
и правилам, которые соответствуют 
моей мечте? 

Для кого-то, возможно, это звучит 
странно. Не привыкли мы мечтать. Од-
нако вера и есть своего рода мечта. Это 
осуществление ожидаемого и уверен-
ность в невидимом (Евр. 11:1). Только 
особенность этой мечты в том, что 
она берет начало в Боге и Его планах, 
открытых в Его Слове. Как мы читаем 
в Послании к римлянам: «Вера — от 
слышания, а слышание — от Слова 
Божьего (10:17). 

Ярким примером того, как обыкно-
венный человек, охваченный Божьим 
видением, исполненный страстным 
желанием быть полезным Господу, 
стал великим в истории, является 
пример Вильяма Карея, организатора 

и вдохновителя баптистского мисси-
онерского общества в Англии в 1792 
году. Родился Карей в 1761 году в Ан-
глии. В его раннем детстве мало было 
признаков того, что он может стать 
великим человеком. Тем не менее, 
в конце жизни он был назван «Отцом 
современной миссии». Более чем 
кто-либо другой повлиял он на созна-
ние христианского мира и на своем 
скромном примере показал, что может 
быть и должно быть сделано, чтобы 
привести погибающий мир к Христу. 
Его жизнь ярко свидетельствует, что 
может сделать обыкновенный человек, 
вверивший себя Богу. Что выделяло 
Вильяма среди других людей, так это 
его чрезвычайная посвященность Богу. 
Все остальное говорило в пользу того, 
что он должен был прожить довольно 

прозаичную жизнь. Его отец был тка-
чом. Семья вела очень скромный образ 
жизни. Детство было обыкновенным, 
за исключением того, что Вильям стра-
дал аллергией, что не позволило ему 
осуществить его мечту стать садовни-
ком. Вместо этого, с 16 лет он работал 
сапожником. Он обратился ко Христу 
в подростковом возрасте. С тех пор он 
старательно изучал Библию в свобод-
ное время. Позже, уже будучи жена-
тым, он был приглашен на пастырское 
служение. Через изучение Слова 
Божьего он пришел к убеждению, что 
основная задача церкви — это рас-
пространение Евангелия. Причем не 
только в своей стране, но и за рубежом. 
Это была революционная идея для 
того времени, так как многие верили 
в то, что Великое Поручение было дано 
Христом только для апостолов. Имели 
место такие высказывания: «Бог если 
захочет обратить язычников, сделает 
это без нашей помощи!» 

Карей написал книгу о необхо-
димости заграничной миссии. Затем 
он обратился к группе служителей, 
побуждая их начать дело миссии. Это 
привело к организации баптистского 

миссионерского общества. Любимым 
выражением Карея было: «Ожидайте 
великих дел от Бога, старайтесь делать 
великое дело для Бога». 

Он предложил свою кандидатуру 
для миссионерского служения в Ин-
дии, на что первоначально встретил 
категорическое возражение со сто-
роны своей церкви, своего отца, своей 
жены. И все-таки, будучи убежденным 
в Божьем призвании, он сумел убедить 
возражавших, и в конце 1793 года он 
с семьей прибыл на корабле в Индию. 
Здесь Вильям Карей столкнулся с со-
противлением колониальных властей, 
которые препятствовали миссионер-
ской работе, с болезнью жены и детей, 
со смертью пятилетнего сына, с тяже-
лыми климатическими и бытовыми 
условиями. Однако он не оставлял 

служения. Работая на фабрике, он 
выучил местный язык и переводил 
Библию на язык местного населения. 

Первого обращения из числа 
местных жителей пришлось ожидать 
семь лет. Впоследствии, у Карея умерла 
жена, но он все равно продолжал свое 
служение. Сорок лет продолжалось 
его самоотверженное миссионерское 
служение в Индии. Его труд и посла-
ния вдохновили верующих в Англии 
и Америке на создание еще целого ряда 
миссионерских обществ. Имя Вильяма 
Карея вполне можно было бы вписать 
в 11-ю главу Послания к евреям. А ведь 
он был человек подобный нам с вами.

Сегодня Господь обращается к ка-
ждому из нас с вопросом: хочешь ли 
стать в число тех, кто живет вечными 
целями и кого Библия называет 
людьми веры? Пусть никого не обма-
нет лукавый ложными заверениями 
в том, что сегодня невозможно быть 
полезным Богу по-настоящему. Полез-
ность наша Господу зависит не от того, 
в какое время истории человечества 
и в какой стране мы живем, а от того, 
чему мы посвящаем себя. 

Проанализируйте жизнь людей 
в своей стране: те, кто посвятили 
себя бизнесу, преуспели в бизнесе; 
те, кто посвятили себя достижению 
образования, преуспели в этом; те, 
кто посвятили себя служению Богу, 
преуспели в этом. Те же, кто посвятили 
себя праздному времяпровождению, 
не имея ни цели, ни видения будущего, 
ничего не достигли.

Моя молитва к Богу о том, чтобы 
Он посетил наши церкви духовным 
пробуждением, чтобы у нас открылись 
глаза на то, чем наполнена наша жизнь, 
и на то, чему она должна быть посвя-
щена. Да преобразит Господь наши 
души и наши жизни, и да причислит 
нас к сонму святых Его, к людям веры, 
дав каждому из нас цель, больше чем 
наша земная жизнь. И да прославится 
через это наш Господь! 

«Ожидайте великих дел от Бога, старайтесь делать 
великое дело для Бога». Вильям Карей

Вячеслав 
Цвиринько,
пресвитер, 
г. Фресно, США
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Всякий раз, когда я нахожу высказывания выдающихся 
мыслителей, звучащие в унисон, я убеждаюсь в том, что 
это — истина. Логическая цепочка довольно проста: знание 

приводит к истине, Бог есть Истина, а это значит, что знание при-
водит к Богу. В достоверности этой истины я смог убедиться на 
собственном опыте. О том, как это произошло, я хочу поделиться 
с вами.

Как вы думаете: что может быть 
общего у таких, казалось бы, разных 
объектов, как атом, клетка, человек, 
земля, вселенная? Мне тоже это 
показалось в свое время занятным, 

и поэтому, рассуждая, анализируя 
и беседуя с друзьями, я, в конечном 
итоге, пришел к твердому убежде-
нию — Бог существует. Господь 
создал этот прекрасный мир и нас 
с вами в необычайно гармониче-
ском единстве его составных частей, 
начиная с микромира и заканчивая 
планетами и светилами во вселен-
ском масштабе. 

Я — инженер-физик. В 1976 
году окончил Московский физико-
технический институт и работал 
в институте радиоэлектроники АН 
СССР. В 80-е годы в ИРЭ был ор-
ганизован отдел биомедицинской 

радиоэлектроники. В отделе 
были созданы уникальные по 
чувствительности к физиче-

ским полям (электрическое 
и магнитное поле, тепловое 
излучение, радиоволны) ра-

диоэлектронные приборы. 
Я работал в этом отделе 
в группе электрических 
измерений с поверхно-
сти кожи человека. Этот 
о тд е л  б ы л  и з в е с т е н 

всему миру тем, что российские 
ученые пытались понять, какие 
физические явления лежат за не-
объяснимыми проявлениями че-
ловеческой психики у таких людей, 
как Г. Кулагина, Джуна и других 
экстрасенсов. Мне также все эти 
явления казались чрезвычайно ин-
тересными. А так как физика ответ 
на это не давала, то я начал много 
читать и изучать такие науки, как 
психология, языкознание, астро-
логия, тибетская медицина, фило-
софия, религия, эзотеризм и др.

Однажды мне на глаза попалась 
интересная книга французского 
философа-теолога Пьера Тейяра 
де Шардена «Феномен человека». 
Шарден был учеником известного 
русского ученого В. Вернадского, 
который в 30-е годы создал учение 
о «Ноосфере» — самоорганизу-
ющейся биологическо-интеллек-
туальной оболочки в масштабах 
планеты Земля. Шарден пошел 
дальше своего учителя и создал 
собственное учение, показывающее 
усложнение строения вещества 
и его пространственной симме-
трии от атома к клетке, от клетки 
к человеку, от человека — к Бого-
человечеству. Точно также венцом 
развития неорганической материи 
(начиная с простейших атомов) яв-
ляется клетка; точно также венцом 
развития клеточно-биологического 
строения вещества и энергии 

Наука и вера.
   В поисках
         Истины
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является человек; точно также 
венцом развития человеческого 
сообщества является Богочелове-
чество, приносящее такое же новое 
качество в человеческое общество, 
какое человек приносит в клеточно-
биологическую природу, и какое 
жизнь (клетка) приносит в нежи-
вую природу.

Прочитав эту книгу, мне понра-
вилась логика Шардена и основа 
его рассуждений — теория сим-
метрии. Я, как физик, попробовал 
отложить на пространственной 
оси в логарифмическом масштабе 
размеры атома, клетки, человека 
и земли. Каково же было мое 
удивление, когда оказалось, что 
расстояние между всеми этими 
объектами оказалось одинаковым, 
примерно 105-106. Тогда я решил 
пойти дальше Шардена и в сле-

дующей точке отметил размер 
Солнечной системы — 105-106, 
нашей галактики — 105-106, всей 
видимой Вселенной — 105-106. Вот 
это здорово! Все узловые элементы 
Вселенной подчиняются кри-
стально-ясной пространственной 
симметрии: a*A=R2 . 

«Ну, хорошо, — подумал я, 
все более воодушевляясь, — если 
м а к р о м и р  п од ч и н я е т с я  э т о й 
симметрии, то что происходит 
в  микр омир е,  на  суб атомных 
пространственных масштабах?» 
И я принялся за расчеты… Для 
того чтобы понять, что происходит 

в пространственных размерах на 
атомарном и субатомарном уров-
нях, ученые создали квантовую 
теорию, одним из отцов которой 
был Макс Планк. Он предложил 
и рассчитал одну из фундамен-
тальных физических констант — h 
, которая вместе с двумя другими 
константами — скоростью света 
и гравитационной постоянной — 
может быть использована для рас-
чета кванта пространства, кванта 
времени и кванта массы, мини-
мальных физических парамет ров, 
меньше которых, по мнению уче-
ных, ничего не существует.

Когда я отложил квант простран-
ства на логарифмической оси, оказа-
лось, что между квантом простран-
ства и атомом могут расположиться 
еще три физических объекта с тем же 
расстоянием 105 — 106. Таким обра-
зом, закон пространственной сим-
метрии оказался подтвержденным 
и на субатомных масштабах. Более 
того, как всякая хорошая теория, 
закон пространственной симметрии 
предполагает, что между квантом 
пространства и атомом должны рас-
полагаться три новых физических 
объекта, о которых физики пока еще 
ничего не знают. Но я не удивлюсь 
тому, что они могут быть открыты 
в недалеком будущем. 

Когда я убедился в том, что ма-
кромир и микромир подчинены од-
ному и тому же закону пространст-
венной симметрии, то пришел в не-
описуемый восторг и изумление от 
красоты, стройности и величия того 
мира, который был создан Творцом 
в единой гармонии. Когда же я стал 
анализировать свои открытия более 
подробно, то пришел к нескольким 
важным выводам.

Первое. Как известно, истина 
лежит посередине. Интересно, что 
же лежит посередине Вселенной? 
Оказалось, живая клетка — жизнь. 
Произведение кванта пространства 
на размер Вселенной равно размеру 
клетки, возведенному в квадрат. Это 
означает, что живая клетка (квант 
жизни) связывает между собой 

макромир и микромир, иными сло-
вами жизнь является центром (фо-
кусом, смыслом) Вселенной. Специ-
ально отмечу — не человек, а жизнь. 
Таким образом, жизнь и истина 
оказались связаны. Библия дает хо-
рошее объяснение этой связи. Хри-
стос сказал: «Я есмь Путь, Истина 
и Жизнь», и вся Вселенная была 
создана Богом для Христа и ради 
Христа. Вот здесь-то мы и пришли 
к самому главному открытию. Для 
тех, кто ищет истину, самое главное 
открытие — это: ЖИВОЙ БОГ ИИ-
СУС ХРИСТОС ЕСТЬ ИСТИНА.

Второе. Человек на простран-
ственной оси Вселенной оказался 
не в центре, а чуть сбоку. Какова же 
тогда роль человека в этом мире? 
Человеку (Homo sapience), как 
существу разумному, отведена роль 
быть промежуточным звеном между 

жизнью и супержизнью, которая 
возникает в планетарных масштабах 
для возрожденного человечества. 
Это утверждение противоречит 
тому, чему нас когда-то учили: «Че-
ловек — венец природы». На самом 
деле, в цепочке атом-клетка-человек-
земля-солнечная система-галактика, 
человек с его ограниченными ин-
теллектуальными, эмоциональными 
и физическими способностями 
выполняет лишь вспомогательную 
роль для возникновения Богочело-
вечества (супержизни) на Земле. Эта 
стадия на Земле начнется со Вторым 
Пришествием Христа. 

«Незнание 
отстраняет человека 
от Бога, а знание 
возвращает 
к Нему». 

Луи Пастер, 
французский химик 

и  бактериолог

«Лишь малое 
знание уводит 

человека от Бога, 
знание большое 
вновь возвращает 

к Нему».
Френсис Бэкон, 

английский философ 
и государственный деятель
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Третье. Если человек — не 
венец природы, а греховен уже как 
потомок Адама, то в чем же смысл 
существования его Божественной 
души? Теория пространственной 
симметрии может дать толчок 
(импульс) для понимания и этого 
важного вопроса. Здесь хорошим 
помощником может быть метод 
аналогии. Атом является первона-
чальным кирпичиком (квантом) 
в строении вещества. Клетка яв-
ляется первоначальным кирпичи-
ком (квантом) в строении живых 
организмов. Человек (точнее, его 
Божественная душа) является пер-
воначальным кирпичиком в стро-

ении тела Бога (Христа) на Земле. 
Христос пришел на эту Землю как 
Божественное семя, очистил от 
греха падшее человечество, оставил 
двенадцать апостолов и Церковь 
Христа (Свое духовное тело). Это 
тело растет и развивается, чтобы 
в один прекрасный момент возро-
диться к новой жизни в сошедшем 
с Небес живом Боге Иисусе Христе. 
Каждый человек, каждая живая 
душа имеет счастливую возмож-
ность присоединиться к телу Хри-
ста (войти в Его Церковь) на всем 
протяжении ее жизни на Земле. 
Христос уже искупил все наши зем-
ные грехи и победил смерть, когда, 

будучи невинным, умер на кресте. 
Выбор остается за нами, ибо мы 
вправе решать — хотим ли мы воз-
родиться к новой жизни во Христе 
и обрести жизнь вечную, или ка-
нуть в холодную бездну смерти.

В 1995 году я приехал в США по 
приглашению американской ком-
пании из Пенсильвании. В одном из 
книжных магазинов мне попалась 
книга Philip and Phyllis Morrison 
«Power of Ten». Как только я ее от-
крыл, я понял, что все мои мысли, 
расчеты и выводы являются вер-
ными, так как эта книга является 
хорошим наглядным, иллюстриро-
ванным материалом к моим сухим 

математическим расчетам. В книге 
приведены красочные иллюстра-
ции физических объектов и их раз-
меры, начиная от кварков и атомов 
и заканчивая галактиками и всей 
Вселенной. Таким образом, ясным 
и логическим завершением пои-
сков истины в моей жизни было 
открытие истины во Христе, жизни 
во Христе, и мой жизненный путь 
стал подчиненным Его пути.

Когда мы переехали в Минне-
соту в 1998 году, я познакомился 
с Виктором Браницким и Павлом 
Афанасьевым, пасторами церкви 
«Славянская церковь благодати». 

Беседы с ними, общение с прихо-
жанами церкви и занятия в группе 
по изучению Библии помогли мне 
лучше понять суть учения Иисуса 
Христа и обрести твердую опору, 
цель и смысл всей жизни. Инте-
ресно отметить то, что многие 
христианские истины, такие как: 
вторичность зла по отношению 
к добру, Троица — Бог Отец, Бог 
Сын и Дух Святой, — Христос как 
единственный верный путь к Богу, 
Второе Пришествие Христа, страш-
ный суд — мне легко было понять, 
используя открытый мной закон 
пространственной симметрии в ие-
рархии Вселенной.

Мне хотелось бы подчеркнуть, 
однако, что найденные мной зако-
номерности в размере физических 
объектов не являются научным дока-
зательством существования Бога. Бог 
не нуждается в таком доказательстве. 
Как сказано в Библии: «… кесарево ке-
сарю, а Божие — Богу». Наука и вера 
базируются на разных принципах. 
Мне просто хотелось показать, каким 
образом научные законы могут по-
влиять на становление и укрепление 
веры в Бога. 

Владимир Ковтун, 

Атом является 
первоначальным кирпичиком 

(квантом) в строении 
вещества. Клетка является 

первоначальным кирпичиком 
(квантом) в строении живых 
организмов. Человек (точнее, 
его Божественная душа) 
является первоначальным 
кирпичиком в строении тела 
Бога (Христа) на Земле. 
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Однажды утром пастырь пришел в церковь с грязной 
птичьей клеткой. Он направился прямо к кафедре, 
сопровождаемый удивленными взглядами сидевших 

в зале. Все недоуменно смотрели ему вслед, про себя рассуж-
дая: «Зачем же он принес такую грязную клетку?».

Пастор прокашлялся и начал свой 
рассказ:

— Вчера, когда я возвращался домой, 
я встретил одного мальчугана, который 
размахивал этой клеткой из стороны 
в сторону. A на дне клетки, прижавшись 
друг к дружке, сидела пара замученных 
птичек, дрожащих от холода и страха. 
Я спросил мальчика: «Эй, дружище! Что 
у тебя там?»

Он гордо ответил: «Старые, дряхлые 
птицы!»

«Что же ты собираешься делать 
с ними?»— не сдавался я.

«Ох, — лениво ответил он, — я просто 
хочу поиздеваться над ними немного. 
Я буду выдергивать их перышки и буду 
смотреть, как они будут испуганно 
биться о стенки клетки. Я просто хочу 
развлечься с ними».

«А что же ты сделаешь с ними по-
сле? — не отставал я. — Что дальше?»

«Потом... — он на минуту задумался 
и гордо ответил: — Я скормлю их моей 
кошке. Пусть и она получит немного 
удовольствия».

Я посмотрел на него с некоторым 
отвращением и спросил: «Сколько ты 
хочешь за них?»

Это заставило его задуматься, и он 
с большим удивлением спросил меня: 
«Вы и в самом деле хотите купить их?»

«Да!» — твердо ответил я.
«Но… — возразил мальчик. — Зачем 

они вам? Они старые... Они не поют... 
Они выглядят очень страшно».

«Сколько? — продолжил я. — Я хочу 
их купить. 10 долларов?»

Глаза у мальчика заблестели, и он 
задорно ответил: «Ну,.. если вы очень 
хотите… Берите!»

Я достал деньги и протянул ему. Он 
передал мне клетку и вмиг скрылся. 
Позже я пошел в ближайший парк 
и открыл дверцу клетки. Птички не-
смело подошли к открытой дверце 
и, почуяв свободу, весело взмахнули 
ослабшими крыльями и вскоре 
скрылись в вышине. 

— Вот все, что у меня осталось, — 
указал пастор на клетку и, отодвинув 
ее в сторону, продолжил: — Однажды 
встретились сатана и Бог. Сатана только 
что вернулся из Эдемского сада и по-
бедно торжествовал. С довольным видом 
он гордо сообщил Богу: «Видишь, теперь 
они все мои!»

Бог спросил его: «И что же теперь? 
Что же ты будешь делать с ними дальше?»

«О! — довольно вздохнул сатана. — 
Я научу их всему искусству, которое 
я имею. Я научу их ненавидеть друг 
друга, убивать, воровать, злословить, 
пить и курить. Я научу их, как сделать 
оружие и пользоваться им, как жениться 
и разводиться, убивать детей и презирать 
стариков».

Бог с грустью поинтересовался: «А 
дальше? Что же ты сделаешь с ними 
дальше?»

Сатана удовлетворенно улыбнулся 
и ответил: «После этого — я их всех 
уничтожу!»

Бог продолжал: «Сколько ты хочешь 
за всех них?»

Сатана хитро промолвил: «О нет! Ты 
хочешь их? Они все ничтожны и никому 
больше не нужны».

«О, ты не прав! — не сдавался Бог. — 
Я хочу их всех забрать назад».

«Но... хорошо подумай, — продолжал 
сатана. — Они все ненавидят Тебя, они 
будут издеваться над Тобой и безжа-
лостно забивать гвозди в Твои руки. Они 
будут плевать на Тебя и злословить. Ты 
не хочешь их!»

«Нет! — твердо сказал Бог. — Все-
таки Я хочу их!»

«Тогда… — недовольно промолвил са-
тана. — Цена большая за всех них. Я хочу 
всю кровь и слезы Твоего Сына. И Его 
жизнь!» — победно закончил сатана.

«Хорошо, пусть будет так, как ты 
хочешь!» — и Он заплатил цену.

Пастор поднял клетку и пошел на 
свое место. В зале стояла сокрушающая 
тишина. 

Понимаешь ли ты, мой друг, какая 
цена заплачена за тебя? 

Птичья
КЛЕТКА

Любовь 
Павлюк,

писательница,
г. Фресно, США
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Наш бог? Наш БОГ!
Не правда ли, поклонение идолам на первый взгляд совершенно 

чуждая и бессмысленная для нас, христиан, тема? При слове 
«идолы» у многих перед глазами тут же встает золотой телец, 

перед которым пировали израильтяне; огромный 27-и метровый 
истукан, которому поклонилось население Вавилона; иконы в пра-
вославных храмах; вырезанные или вылитые фигурки людей или 
животных. Вот таких идолов мы знаем, от таких убегаем, о таких даже 
и не говорим, помня написанное в Библии: «Господу, Богу твоему, 
поклоняйся и Ему одному служи» (Мф. 4:10). У нас есть один Господь 
Бог, Которому мы поклоняемся и Которого славим. Ни о каких идолах 
не может быть и речи. Но так ли это на самом деле? Можем ли мы 
сказать, что обратившись к истинному Господу Богу, раз и навсегда 
отказались от собственных идолов, выбросили их, сожгли? 

Для того чтобы было более по-
нятно, нужно узнать значение слова 
«идол». В словаре Ожегова читаем: 
«…кумир, предмет восхищения, 
преклонения (устар.)» Словарь Даля 
объясняет значение этого слова 
так: «…кто-либо или что-либо, что 
мы любим страстно, безрассудно; 
кому или чему поклоняемся, как 
божеству». И еще одно дополнение. 
У слова «идол» есть несколько сино-
нимов, а именно: бог (с маленькой 
буквы), божок, спаситель, кумир.

И вот представьте себе: у вас есть 
что-то или кто-то, особенно ценное, 
дорогое, достойное вашего восхище-
ния, вашего времени, ваших денег, ва-
шего здоровья, ваших усилий и самой 
вашей жизни. Именно это и является 
вашим идолом, вашим кумиром, 
предметом вашего поклонения. Ваши 
сны о нем, ваши мысли о нем, ваши 
слова о нем. Все приносится в жертву 
вашему идолу. Деньги идут только 
на него: дочь одеть и обуть; машину 
отремонтировать, отполировать; дом 
непрерывно украшать и достраивать. 
Для того чтобы удовлетворить все за-
просы кумира, вам нужно больше де-
нег, и вы работаете, работаете и снова 
работаете, пренебрегая служением, 
теряя здоровье и отношения с дру-
зьями, но самое главное — забыт 

Бог, Который, собственно, и дал вам 
все, чем вы владеете. 

Идолами могут быть ваши дети. 
Чтобы удовлетворить этого бога, 
женщины игнорируют своих мужей, 
друзей, родителей, ни о чем и ни о ком 
больше не думают, позволяя своим 
детям практически руководить их 
жизнью. Идолом может быть машина 
или лодка, или рыбалка, или спорт — 
и тогда жена и дети такого идолослу-
жителя в пренебрежении, на служение 

в церкви у него нет времени, и просьба 
к Богу лишь о хорошей погоде и удач-
ливом лове. Идолом может быть 
любимый человек. Девушка, желая как 
можно скорее уйти из родительского 
дома, как ей кажется, полного запре-
тов и правил, находит себе спасителя 
в образе красивого парня. Она без-
рассудно поглощена своим богом, все 
его желания и капризы исполняются. 
Идолом может быть даже служение 
в церкви. Можно все вечера проводить 
в церкви, делая то одно, то другое, 
при этом подпитывая себя гордостью 
и самохвалением и унижая других: «Я 
вот здесь и днюю и ночую, а ты... безза-
конник». При этом такой «праведник», 
увлекшись служением своему идолу, 
забывает, что первое, о чем он должен 
думать, — это о своих близких, о жене 
и детях, а потом — о служении. Такой 
«праведник» забывает, что служение 
идолу-религии и истинному Богу — это 
две совершенно разные вещи. 

Несколько реальных примеров из 
жизни христиан.

Женщина купила большой дом, но 
когда наступил экономический кризис, 
дом эта семья потеряла. Женщина 
с психологическими проблемами 
несколько недель лежала в больнице 
и потом еще несколько месяцев никак 
не могла прийти в себя. В другой семье 
взрослый сын попал в тюрьму из-за 
аварии, попав в нее, будучи в нетрезвом 
состоянии. Несчастная мать от пережи-
вания и невозможности помочь сыну, 
объявила остальным детям, что она 
теперь не хочет жить. Мужчина, новую 
машину которого разбили в аварии, 
не сдержав себя, с кулаками в ярости 
накинулся на водителя-виновника ава-
рии. Девушка, которую бросил парень, 
никак не может успокоиться и теперь 
льет на него грязь в виде сплетен и не-
былиц. 

Что объединяет эти нерадостные 
истории?

Потеря своего идола, на которого 
надеялись и которому на протяжении 
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энного количества времени поклоня-
лись эти люди.

Все исходит из сердца. То, что 
находится в вашем сердце; то, что 
руководит вашими мыслями и самой 
жизнью, — и есть ваш идол, ваш бог, 
ваш кумир. Загляните в свое сердце. 
Что там? К стыду и сожалению можно 
заметить совсем не радостную картину. 
На дне или в укромных уголках таится 
один или даже несколько идолов, 
к которым привязано ваше сердце. Не 
лукавя, не выкручиваясь, признайтесь 
себе честно, для чего вы, забывая обо 
всем на свете, работаете на двух или 
трех работах? Чтобы прославить Бога 
заработанными деньгами, отдавая Ему 
положенное, и даже больше положен-
ного, и помогая бедным, или чтобы ку-
пить новую мебель и поменять унитаз 
в туалете, чтобы друзья поняли, какая 
вы значительная личность, и, приходя 
к вам в дом, восхищались и вами, 
и домом. Почему вы вообще не спите 
и слезно молитесь Богу несколько 
ночей подряд? Вы хотите прославить 
и возблагодарить Его за все, что Он вам 
дал: за спасение, хлеб насущный, воз-
дух в ваших легких — или вы позволя-
ете себе упрекать Бога за то, что Он не 
защитил вашего бога и не заставил его 
остаться рядом с вами? Почему вы за-
ботитесь о детях ваших? Вы осознаете, 
что они подарок от Бога, вы говорите 
Ему спасибо и все силы прилагаете, 
чтобы они узнали истинное спасение 
в крови Иисуса Христа, чтобы они 
вместе с вами служили Ему и славили 
Его, или настоящая причина в другом? 
Вы видите в своих детях гарантию 
вашей безопасной и относительно 
стабильной старости. Вы любите детей 
и заботитесь о них, чтобы в старости 
они любили и заботились о вас. Сейчас 
вы меняете им памперсы, а придет 
время — они будут менять памперсы 
вам. Почему вы так много и ревностно 
трудитесь в церкви? Потому что труд 
нужен церкви и ваша работа прославит 
Бога или для того, чтобы о вас все го-
ворили: «Какой же он славный трудяга 
для Бога»?

При радостных и счастливых днях 
мы не можем сказать, кто на самом 
деле является нашим идолом. Но 

когда в нашей жизни наступает кризис, 
именно в тот момент выявляется бо-
жок, на которого мы надеялись, кому 
доверяли, кого любили больше всего, 
кем или чем восхищались. В трагиче-
ский момент наша надежда на идола 
рассыпается, разрушается, испаряется, 
оставляя нас у разбитого корыта, 
оставляя нас один на один с нашим 
жестоким и бесславным поражением. 
Нам стыдно сознавать, что надеялись 
на своего идола напрасно, что он ничем 
помочь не может и что он всего-на-
всего творение, но никак не Творец. 
И только по своему высокомерию 
и заносчивости, и нежеланию служить 
и надеяться на Творца мы попали 
впросак. И как хорошо, как сладостно, 
наконец, устыдиться и ужаснуться 
своей несбывшейся надежде и упова-
нию на обожествленного нами идола, 
сокрушиться сердцем и повернуться 
к истинному Богу, который является 
и Спасителем, и Утешителем, и Защит-
ником. Он есть Первопричина, Начало 
и Конец. Если мы этого не поймем, мы 
будем искать Ему замену. Мы от других 
богов будем ожидать спасения, за-
щиты, перед ними будем преклоняться 
и будем приносить им жертвы: наши 
деньги, время, здоровье, славословие, 
труд и заботу. 

Бог создал нас для Своей славы. 
«И не дам славы Моей иному...» — 
сказал Господь. Он хочет и требует от 
нас поклонения. И Он единственный, 
«сотворивший небеса и пространство 
их, распростерший землю с произве-
дениями ее, дающий дыхание народу 
на ней и дух ходящим по ней», достоин 
поклонения и славы. Да не будет у нас 
с вами других богов, других кумиров. 
Пусть ничего больше не занимает наше 
сердце и мысли, а лишь слава и бла-
годарность Создателю и Спасителю 
Господу Иисусу Христу. 

«…у нас один Бог Отец, из Которого 
все, и мы для Него, и один Господь Ии-
сус Христос, через Которого все, и мы 
через Него» (1 Кор. 8:6). 

Я прочитала недавно интервью знамени-
того русского театрального режиссера, ко-
торого называют легендой и гением. В свои 
94 года он продолжает руководить театром, 
ставить постановки, ездить на гастроли. На-
сыщенная днями, событиями, наградами 
и  аплодисментами жизнь. Но вот что пора-
жает: он считает себя свободной личностью 
и  в  тоже время говорит: «Я прожил долгую 
жизнь и  не видел ничего хорошего». Какие 
страшные слова и обреченность в смысле! Че-
ловек за 94 года ничего хорошего не видел, 
не испытал, не чувствовал. И можно с полной 
уверенностью сказать, что раз он в своей жиз-
ни не видел ничего хорошего, то и сам был та-
ким же. Вряд ли такой человек был хорошим, 
надежным, любящим и  преданным другом, 
мужем и руководителем для тех, с кем он жил 
и работал в течение долгих лет?

В противовес знаменитому, но жалкому 
в  своей безнадежности старику, апостол Па-
вел призывает нас радоваться. Апостол Павел 
без всяких оговорок мог бы сказать, что не 
видел в своей жизни ничего хорошего: болез-
ни, побои, неоднократное заключение, голод, 
переживания и  холод преследовали его дол-
гие годы. И при других обстоятельствах Павел 
вполне мог бы жаловаться на свою жизнь. Но 
именно потому, что обстоятельства у него были 
другие, он радовался сам и призывал к радо-
сти других верующих. И этим обстоятельством 
в его жизни был Господь Иисус Христос, рабом 
Которого он себя называл. Высокое качест-
венное образование, привилегии римского 
гражданина и принадлежность к фарисейству 
оказались для него кучей грязного вонючего 
мусора, после того как Иисус Христос явился 
ему на дороге в Дамаск. И с тех пор Павел жил 
так, чтобы угождать Богу и нести благовестие 
грешному миру.

Два примера для нас. Свободный чело-
век, проживший жизнь для себя и не увидев-
ший в ней ничего хорошего, и раб, прожив-
ший свою жизнь для Господа Иисуса Христа 
и призывающий нас к насыщенной жизни во 
Христе.

Какую жизнь мы бы хотели прожить: сво-
бодными и несчастными или рабами Христа 
и счастливыми в Нем? 

Свободный 
или раб

Наталья
Гурмеза,

публицист, 
писательница, 
г. Тахома, США

15



Основание
Павел раскрывает основу понима-

ния человеческого спасения в первой 
половине стиха: «В нем открывается 
правда Божия…». Евангелие, Добрая 
Весть для любого человека, показы-
вает нам, что только в Боге мы откры-
ваем праведность для нас. Он тот, Кто 
дарует нам это оправдание. В этом 
стихе, слово «оправдание» носит 
юридический характер и показывает, 
что оправдание, которое получает 
человек, не является его заслугой, но 
исходит извне. Человек виновен, но 
Бог дарует ему оправдание, покры-
вает его на суде и выносит приговор 
о снятии вины. Во всем мы можем 
увидеть, что эта фраза связана непо-
средственно с Богом и Его желанием. 
Это выражение может также означать: 
«праведность, которую дает Бог», 
либо «праведность, воплощением ко-
торой является Бог», либо «праведная 
деятельность Бога». Везде мы нахо-
дим этот принцип, что спасение или, 
вернее сказать, оправдание исходит от 
Бога, как судебный термин, как приго-
вор, но также для нас, как для людей, 
это звучит больше, как подарок: «Ибо 
благодатью вы спасены через веру, 
и это не от вас — Божий дар…» (Еф. 
2:8). Если первая половина стиха 
показывает нам оправдание от Бога, 

как Его действие, то вторая половина 
стиха описывает ответственность 
и роль человека: «от веры в веру». 
Как написано, праведный верою жив 
будет. 

Рассматривая и изучая Писание, 
мы можем увидеть, что тема веры не 
возникает только в Новом Завете с при-
шествием Иисуса Христа в плоти. Это 
тема всей Библии. Начиная от Авраама, 
мы видим, что он есть пример веры. 
Он не пример послушания закону, он 
не получил праведность из-за закона, 
но он получил праведность из-за веры. 
Другой пример — Моисей. Он — служи-
тель закона, человек, получивший и пе-
редавший закон для народа Израилева, 
он был посредником, но этот человек 
не мог достичь предназначенного для 
него Богом из-за неверия. Два примера 
говорят нам, что один мог достичь 
благословений Господа, не имея закон, 

а просто верой, и другой, имея закон от 
Господа, не смог дойти до обещанного 
из-за неверия. Об этой теме также 
упоминает и автор Послания к евреям: 
««Потому, — как говорит Дух Святой, — 
ныне, когда услышите голос Его,  не 
ожесточите сердца ваши, как во время 
ропота, в день искушения в пустыне, 
где искушали Меня отцы ваши, испы-
тывали Меня и видели дела Мои сорок 
лет. Поэтому Я вознегодовал на этот род 
и сказал: «Непрестанно заблуждаются 
сердцем, не познали они путей Моих»; 
поэтому Я поклялся в гневе Моем, что 
они не войдут в покой Мой». Смотрите, 
братья, чтобы не было в ком из вас 
сердца лукавого и неверного, дабы вам 
не отступить от Бога живого. Но настав-
ляйте друг друга каждый день, доколе 
можно говорить: «ныне», чтобы кто 
из вас не ожесточился, обольстившись 
грехом» (3:7-13).

ПРАВЕДНЫЙ 
ВЕРОЮ
ЖИВ
БУДЕТ
«В нем открывается 
правда Божия от веры 
в веру, как написано: 
«Праведный верой жив 
будет»» (Рим.1:17).
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Из-за неверия, часть людей, ко-
торая вышла с Моисеем, не смогла 
достичь благословений — не из-за 
закона, но именно из-за неверия. 
Акцент Писания очень четкий — 
вера есть основание нашей жизни, 
основание нашего роста, основание 
нашего будущего. Поэтому помни: 
что оправдание пришло от Господа. 
Он оправдал тебя, снял вину с тебя, 
заплатил твой долг, вместо тебя умер 
Иисус Христос — и теперь твоя жизнь 
должна быть наполнена верой, не сво-
дом правил или законов, но именно 
верой, которую евреи понимали, как 
доверие личности.

Кто ты во Христе?
Такие отрывки Писания, как: 

«Итак, кто во Христе, [тот] новая 
тварь; древнее прошло, теперь все 
новое» (2 Кор. 5:17); «Иисус отвечал: 
«Истинно, истинно говорю тебе, 
если кто не родится от воды и Духа, 
не может войти в Царство Божие»». 
(Ин. 3:5); «Вы были некогда тьма, 
а теперь — свет в Господе: поступайте, 
как дети света» (Еф. 5:8) — показы-
вают нам полную противоположность 
того, что было раньше и стало сей-
час. Теперь это другие люди, новые 
люди с новым мышлением, новой 
жизнью, новым сердцем и новыми 
отношениями. Читатель, ты — новый 
человек, не тот который был раньше. 
Ты был сыном дьявола и исполнял 
его желания, его волю (Ин. 8:44, 
Еф. 2:1-3), но теперь ты стал сыном 
Бога. Полная противоположность. 
Ты — сын Царя царей, сын Создателя 
и Творца неба и земли. Необходимо 
понять, что возрождение — это не 
столько лечение больного человека, 
сколько оживотворение мертвого. 
Возрождение — это, по сути, сверхъ-
естественное реальное изменение че-
ловека в целом. Вспомните Иезекииля 
11:19: «И дам им сердце единое, и дух 
новый вложу в них, и возьму из плоти 
их сердце каменное, и дам им сердце 
плотяное». Это место прямо показы-
вает глубже то изменение, которое 
Господь производит при возрожде-
нии. Его цель — это не исправление 
старого сердца, которое предано греху 

и направлено на исполнение похотей, 
но это удаление старого и принесение 
абсолютно нового сердца, которого 
раньше не было у человека, и которое 
дается только Богом, и только в мо-
мент возрождения человека… 

Дорогой читатель, тебе необхо-
димо осознать несколько моментов, 
и я хочу, чтобы над каждым ты 
хорошо подумал: (1) ты был создан 
Богом, как человек, для определенной 
цели, для определенной роли, наде-
ленный определенными талантами, 
способностями, возможностями 
и дарами; (2) как спасенный Христом 
человек, ты создан для определенных 
дел, которые Бог предназначил тебе 
исполнить, а (3) для этого Господь дал 
тебе определенную силу. Кроме того, 
(4) ты имеешь особый статус — сын 
Бога, призванный быть представите-
лем своего Отца Небесного здесь, на 
земле, во всей своей жизни, в поступ-
ках, словах и решениях.

Ты имеешь огромную привиле-
гию, которую не имеет человек не воз-
рожденный. У тебя есть новое сердце, 
способное любить, новое мышление, 
мудрость от самого Господа и направ-
ление на совершение добрых дел; 
у тебя есть сила для воплощения этого 
в жизнь. И все это возможно теперь 
для тебя, если ты понимаешь то, на 
что должна быть направлена твоя 
вера, как мы и говорили: «праведный 
верою жив будет».

Hа что направлена твоя 
вера?

Теперь, когда твоя жизнь изменена 
и ты возрожден Господом, Отцом 
нашим, и ты — Его сын, хочу чтобы 
ты понял, что ты не стал суперчело-
веком, который способен решать все 
вопросы и проблемы одним взглядом 
или щелчком пальцев. Будучи неверу-
ющим человеком, не возрожденным 
человеком, сыном погибели, ты ста-
рался быть сам для себя источником 
решения своих проблем и вопросов. 
Ты сам был тем, кто направляет свою 
жизнь и решает, куда тебе идти и что 
тебе делать, и теперь ты видишь, 
какой, согласно твоему плану, была 

твоя жизнь и, плюс ко всему, ты не 
мог изменить некоторых важнейших 
моментов своего сердца и характера. 
Но теперь ты должен понять, что 
искупление позволяет нам обратиться 
к Богу и увидеть в Нем источник 
исцеления и роста. Теперь твоя вера 
должна быть направлена на Него, как 
на источник твоей жизни. 

Что означает «вера должна быть 
направлена»? Это не просто осозна-
ние того, что есть Бог и что ты теперь 
Его дитя. Как я говорил раньше, ты 
получил возможность иметь новые 
отношения. У тебя есть отношения 
с Богом, которые ты должен разви-
вать, поддерживать и укреплять. Твоя 
вера — это отношения с Отцом и во-
влечение Его в решение всех твоих 
дел. 

В Послании к евреем читаем: «А 
без веры угодить Богу невозможно; 
ибо надобно, чтобы приходящий 
к Богу веровал, что Он есть и ищущим 
Его воздает» (11:6). Невозможно уго-
дить Богу, как только проявляя веру, 
но не в себя или в свои силы. Вера 
должна быть направлена на Бога. Это 
больше понимания и осознания своей 
зависимости от Бога. Нам необходимо 
искать Господа. По этой причине, 
дорогой читатель, хочу отметить для 
тебя три главные мысли о вере:

1Ты вступил в процесс восстанов-
ления образа и подобия Божьего 
в твоей жизни. Ты стал на путь 

восстановления своей личности, эмо-
ций, приоритетов и целей, действий, 
своих отношений с людьми и Госпо-
дом.

2 Необходимо осознать, что 
Он — единственный источник 
исцеления и роста, поэтому тебе 

необходимо постоянно питаться 
у этого источника жизни, чтобы Он 
мог восстанавливать твою жизнь 
и чтобы ты мог расти.

3Твоя вера будет укрепляться 
и иметь практическое доверие 
тогда, когда ты начнешь по-

знавать Бога (Кто Он, какой силой 
обладает, какой Его характер и т.д.) 
и познавать Его истину (то, что Он 
оставил для нас в Слове Божьем).
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Если ты проанализируешь свою 
жизнь и сравнишь ее с этими тремя 
пунктами, тогда ты сможешь понять 
для себя, на что направлена твоя вера. 
Если ты не проходишь и не практику-
ешь эти три этапа в своей жизни, тогда 
твоя вера не направлена на Бога, и, со-
ответственно, ты не можешь угодить 
Ему, потому что ты угождаешь себе 
и своему собственному эгоизму, наде-
ясь на свои силы и ставя себя самого 
на место источника, думая, что сам 

сможешь восстановить свою жизнь 
и расти. Только полная зависимость от 
Бога во всех аспектах жизни является 
доказательством веры и доверия Ему.

Как эта вера действует 
в твоей повседневной 
жизни?

Для того чтобы больше описать 
и объяснить, как практически наша 
вера действует в нашей повседневной 

жизни, я хотел бы вернуться к нашему 
основному стиху: «В нем открывается 
правда Божия от веры в веру, как 
написано: «Праведный верой жив 
будет»» (Рим. 1:17).

В этом стихе подчеркивается 
одна очень важная мысль: «от веры 
в веру». Это процесс. Это рост. Наша 
вера должна расти. Она проходит 
определенные этапы и уровни. По 
этой причине и действия нашей веры 
проходят уровни. Мы, как верующие 

z

ПОЧЕМУ МЫ БОИМСЯ НЕИЗВЕСТНОСТИ?

Недавно меня тронула одна 
правдивая история, которая 
произошла на Востоке, в од-

ной из арабских стран. Законы там 
очень и очень жестокие, и когда кто-
либо провинится в чем-либо, часто 
таких людей просто придают смерти. 

Так вот, после определенной работы, армия Сирии 
поймала одного шпиона. Этот человек работал на со-
вершенно другую страну, хотя выдавал себя за сирий-
ца. Когда все раскрылось, человеку была положена 
смертная казнь, которая должна была быть воплощена 
в жизнь путем расстрела! У  командира этой сирийской 
армии была одна странная привычка! Каждому узни-
ку он давал возможность выбора: он должен был идти 
прямо на расстрел или повернуть направо и выбрать 
большую черную дверь. Что было за этой черной две-
рью, было известно только одному командиру. Так вот, 
наш герой, проведя бессонные ночи в размышлении, 
все-таки выбрал расстрел, который и был исполнен!

Когда командир и  его помощник рассуждали о 
выборе расстрелянного, командир заметил, что боль-
шинство выбирает расстрел вместо большой черной 
двери. Вместо того чтобы иметь хотя бы один шанс на 
жизнь, они выбирают смерть. Они предпочитают из-
вестное неизвестному! Они боятся неизвестности боль-
ше смерти!

Библия говорит, что «праведник верою жив будет»! 
Действительно, праведные люди смогут идти успешно 

вперед, веря в невидимого Бога! 

На нашей планете много народностей, которые 
просто не могут верить в «невидимого Бога», и они со-
здают себе предметы, которым они могут поклоняться! 
Человеку легче верить во что-то видимое и известное, 
чем в невидимое и неизвестное! Я много раз читал Биб-
лию, много раз слушал ее на дисках, и я глубоко убеж-
ден, что Бог хочет, чтобы мы научились доверять Ему 
свое будущее. Мы не можем как-то проверить свое 
будущее, прощупать и узнать, хотя через Божье Слово 
нам открывается вид на неизвестное, что будет в буду-
щем. Библия говорит нам, что будет с праведником, что 
будет с нечестивым — человеком, городом или наро-
дом! Нам не нужно бояться будущего, если мы довери-
ли его Всевышнему! 

Человек всегда стремился к тому, чтобы обезопа-
сить себя в будущем. Это было во все времена, к этому 
и сегодня стремится большая часть населения! В такие 
ужасные моменты, как землетрясения в Японии и эти 
ужасные природные явления, которые наблюдались 
у нас в Америке, когда рушатся все, на что люди надея-
лись, человек начинает осознавать, что он не в состоя-
нии полностью обезопасить свое будущее! Он начинает 
осознавать, что не в его силах это сделать, и тогда даже 
люди неверующие понимают, что это явление Божьей 
силы!

Доверять Богу — это значит чрезмерно не метать-
ся, пытаясь продумать все до мелочей в будущем! Это 
означает — делать свое дело каждый день, спокой-
но, и верить в Живого Бога, в руках Которого мы 
и находимся!!!

Валерий Кесов
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люди, обязаны учиться жить все 
больше и больше по вере. Это не одно-
разовое действие и не автоматическое 
действие. Наша вера и ее рост — это 
наша ответственность перед Богом. 
В этом стихе также сказано, что 
праведник верою жив будет. Вера не 
является чем-то только на воскресном 
служении, вера — это не хорошее 
поведение, которое мы стараемся 
проявлять в определенном обществе. 
Вера — это не просто молитва за 
столом перед едой или утром перед 
выходом из дома, или вечером перед 
сном. Наша вера, исходя из данного 
стиха, — это вся наша жизнь. Все, что 
мы не делаем в жизни, должно быть 
продиктовано нашей верой, нашими 
живыми отношениями с Богом. Мы 
не делаем что-то, чтобы доказать, 
что мы — верующие, но мы живем 
так и поступаем так, потому что наша 
вера и наши живые взаимоотношения 
с Богом побуждают нас к этому. Иаков 
в своем послании говорил, что наши 
дела доказывают, что у нас есть вера, 
или, можно сказать, что наши дела 
доказывают, во что мы на самом деле 
верим: в Господа или в себя. Поэтому, 
дорогой читатель, ободряю тебя на-
блюдать за своей жизнью, наблюдать 
за тем, как ты общаешься с людьми, 
как относишься к людям вокруг 
себя: в семье, к друзьям, коллегам по 
работе, к начальству, правительству, 
к прохожим. Твои действия должны 
быть пропитаны любовью, так как 
наша вера в Господа, доверие Ему 
проявляются в отношениях любви 
к другим (Гал. 5:6).

Хочу дать тебе три основных шага, 
совершая которые ты будешь откры-
вать путь, как тебе расти, как быть 
удовлетворенным и как практически 
жить верой:

1Развивай отношения с Богом, 
постоянно познавай, кто Он 
есть.

2Постоянно направляй свои от-
ношения с Богом на понимание 
таких моментов, как: кто я пред 

Господом; подчинение своих чувств, 
эмоций, мышления, своего эгоизма 
под контроль Святого Духа; своих 

духовных даров, своих талантов 
и способностей; тех добрых дел, на ко-
торые Он предназначил нас; Его воли 
на сегодняшний день.

3Практическое применение в по-
вседневной жизни Господней 
воли в исполненных любовь 

отношениях с людьми.

Иногда это очень трудно, больно, 
иногда дьявол атакует нас даже через 
самых близких людей, желая заста-
вить нас прекратить этот путь, но ты 
будь тверд и мужественен, продолжай 
идти, совершай начатое дело, чтобы 
достичь благословений Отца, Кото-
рый всегда рядом.

Какое важное средство 
питает твою веру?

Теперь я хочу дать тебе более кон-
кретные инструменты, которыми ты 
можешь пользоваться для развития 
своей веры и ее роста.

Наша вера, в первую очередь, 
поддерживается и питается от Слова 
Божьего, Библии. Писание само нам 
показывает, что вера от слышания, 
а слышание от Слова Божьего (Рим. 
10:17). Это — первоочередное сред-
ство для питания нашей веры. Би-
блия является щитом веры. Сколько 
раз призыв познавать Писание 

и наставления закона Божьего зву-
чало в Ветхом Завете! Нам необхо-
димо прислушаться к этим советам. 
Читай Писание, изучай Божье Слово, 
слушай, напиши и поставь как напо-
минание перед глазами своими. Пусть 
Слово Господне вливается в тебя 
обильно. Оно будет преобразовывать 
твое мышление и исправлять твои 
намерения, будет направлять твои 
действия. Через Слово Дух Святой 
будет научать тебя истине, будет обли-
чать тебя и вести к исправлению, а так 
же будет утверждать тебя в том, что ты 
будешь познавать (2 Тим. 3:16). Божье 
Слово имеет силу или, лучше сказать, 
оно как скальпель в руках искусного 
хирурга, Духа Святого, которое про-
никает до самого основания нашего 
и вычищает, ведет нас к освящению 
(Евр. 4:12). Читай Писание и познавай 
истину.

Кроме того, практикуй веру, 
упражняйся в вере. Постарайся на-
чать искать решения своих вопросов, 
повседневных вопросов, того, что 
беспокоит, обращаясь к Господу и до-
веряя Ему все решения (относительно 
разговора с начальником о зарплате; 
разговор с преподавателем о сдаче за-
долженности, вопрос о свидании с де-
вушкой; об отношенииях с соседом; 
о желании учиться; о вопросе прио-
бретения квартиры и т.д.). Практикуй 
это, вовлекай Отца в решение этих 
вопросов — это и есть практическое 
применение.

И последнее — молись, чтобы 
Господь помог расти в вере, в доверии 
Ему, от веры в веру. Именно так ты 
найдешь радость и обретешь уве-
ренность в своей жизни. Именно так 
ты будешь, подобен дереву, которое 
посажано при потоках вод. Твоя 
жизнь наполнится благословениями 
Господа, и ты в этом процессе жизни 
станешь для окружающих удивитель-
ным свидетельством того, что может 
сделать Господь и для них. 

Рустам Ибрагимов, 
пастор, г. Киев, Украина
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Кристи сидела на крыльце в кресле-качалке, 
держа в руках свое драгоценное сокро-
вище — маленького сыночка Давида. Кристи 

и Джон были уже немолодой парой, у них долго не 
было детей. Но вот, наконец, Бог подарил им самый 
драгоценный подарок. Малыш лежал на руках 
матери, тихо посапывая, а мать с радостью и вос-
торгом смотрела на него, ловя каждое его дыхание. 

— Господи, — шептала мать, — возьми его в Свои заботливые 
руки и веди его по земной дороге с первых дней жизни и до кон-
ца его пути. 

До конца его пути!..
Жизнь — это неизвестность! Это — как дорога, извивающая-

ся между ущелий и устланных цветами холмов. И так поворот за 
поворотом, то вверх, то вниз, и неизвестно, за каким поворотом 
оборвется дорога. Жизнь — это рост, это движение, это радости 
и горе, удачи и разочарования. Жизнь — это прекрасно!

Жизнь начинается с  первого крика ребенка, и  каждый но-
вый день — это новый отрезок неизвестного пути. Каждый новый 
взлет и падение — это часть того, что неизбежно в жизни каж-
дого, будь-то взрослый или ребенок. В  жизни всему отведено 
свое время: время для первого крика, первого шага или первого 

слова — и все это необходимо и важно для каждого живущего, 
и это по-особенному дорого для каждой матери.

— Солнышко ты мое ясное! — очень часто говорила Кристи, 
глядя на своего улыбающегося сынишку, который менялся день 
ото дня. Мать радовалась его улыбке, ловила каждое его движе-
ние, для нее он был дороже всего на свете, частица ее самой, 
кровинка от кровинки. Драгоценное сокровище!

— Лучик ты мой ясный!  — говорил отец, приходя вечером 
с  работы. Улыбки сынишки и  его агуканье, казалось, снимали 
всю усталость и  все заботы дня. Отец нежно брал его на руки 
и долго всматривался в его голубые глазки, полные любопытст-
ва и света. Счастье, которое заполняло их дом, почти полностью 
заключалось в этом маленьком создании, и, казалось, ничто не 
могло больше омрачить эту радость.

— Радость ты наша, отрада на старости лет, — любили повто-
рять бабушка и дедушка, которые теперь проводили много вре-
мени в доме дочери. Для них, стариков, Давид был, как источник 
тепла и света, он придавал им силы и надежду, он был тем, кто 
заставлял их подниматься рано утром, кто позволил им почувст-
вовать себя опять молодыми и здоровыми. Он как будто открыл 
для них новую страницу жизни — внучек, который, взрослея, буд-
то бы делал их моложе.

Давид был любимцем всей семьи. Подрастая, он становился 
интересней и занятней. Родители, бабушка и дедушка не могли 
нарадоваться на своего отпрыска, который и в самом деле заслу-
живал похвалы и внимания. Он был умным и воспитанным маль-
чиком. В свои четыре года он уже умел хорошо читать и писать, 
знал всю таблицу умножения. Все вокруг восхищались им. Мать 
и отец очень гордились им и постоянно молились за него и бла-
годарили Бога.

Жизнь шла своим чередом, даря им много радости и  сча-
стья. Горе постучалось к ним внезапно, когда, казалось, ничто не 
предвещало беды. Мальчик вдруг начал жаловаться на сильные 
головные боли. Отдых и обычные лекарства не принесли никако-
го облегчения, и им пришлось обратиться к врачу. Внезапно над 
ними тяжелой черной тучей нависла беда. Казалось, что солн це 
спрятало свои лучи от них. Навсегда... Врач сделал страшное за-
ключение  — у  мальчика обнаружили обширную опухоль на го-
ловном мозге. Необходима была срочная операция. Врач преду-
предил их, что операция будет очень тяжелой и можно надеяться 
только на чудо, которое в руках Бога. У них не было выбора: опе-
рация, и с ней шанс на чудо, или смерть. Врач сказал:  

— Только на Бога надежда, если Он имеет план продлить ему 
жизнь, тогда все обойдется.

Мать сквозь слезы промолвила: 
— Господь — Пастырь мой! Если я пойду долиной смер-

тной тени, не убоюсь зла, потому что Он со мною… Господи, 
как раньше, так и сейчас, в Твои руки я отдаю его. 

Слезы душили ее. Горе, нависшее над всей семей, было 
очень велико и, казалось, невыносимо. Пять неполных лет… 

Что успел он повидать или сделать в своей жизни? Очень мало… 
Ведь его жизнь только начиналась. Но никто не властен над 

жизнью человека, только Бог. Только Он знает, сколько дней 
жизни назначено каждому человеку.

Шли быстрые приготовления к операции. Мальчик был 
очень слаб, но отец и мать не ослабевали в своих молит-

вах. Они верили, что Бог может совершить чудо. Ведь 
они очень любили его и нуждались в нем. И c этой 

ГОСПОДЬ — ПАСТЫРЬ МОЙ
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надеждой на чудо и выздоровление малыша они жили все дни, 
предшествовавшие операции. С этой надеждой мать, прощаясь 
с сынишкой у двери операционной, прошептала: 

— В Твои руки, Боже, вручаю его. Возьми и… храни... 
Вскоре медсестры увезли ее дорогое сокровище... И дверь за 

ними закрылась.  
Жизнь! Как она драгоценна и  в  то же время очень хрупка! 

Сколько радости и счастья дарило это создание родным и близ-
ким. А сейчас это счастье находилось между жизнью и смертью. 
В воле Всевышнего...

Минуты потянулись за минутами, часы казались вечностью. 
Родные сидели в коридоре перед операционной и, не отрываясь, 
смотрели на дверь, за которой потухло их солнышко, догорел по-
следний лучик, улетела последняя радость. 

Жизнь! Как она коротка! Даже самое совершенное медицин-
ское оборудование и  самые искусные 
руки врачей не смогут сделать ничего, 
если у Бога есть другой план. Но все наде-
ялись на лучшее...

Тихо открылась дверь, и хирург подо-
шел к  родным. Минуту царило гробовое 
молчание, врач искал в памяти слова, ко-
торые желал бы никогда не произносить. 

— Мы сделали все, что могли, но… — 
выдавил из себя врач, и  вопль матери 
прервал его. Как? Почему он? Почему ее 
сынок? Казалось, все потеряло смысл 
и значение… 

— Простите меня, но я сделал все, что 
мог, но чуда не произошло, — старался успокоить врач безутеш-
ных родителей. 

Но их горе было велико... Потеря безмерна...
Вскоре вышла медсестра и предложила им пройти увидеться 

с сыном перед тем, как его перевезут в похоронный дом. Слезы 
тоски и отчаяния давили грудь Кристи. Она вошла в операцион-
ную и, стоя возле своего сыночка, погладила его кудрявую голов-
ку. Почему он так рано ушел из жизни? Почему? Мать смотрела 
на бездыханное тело ее сокровища и не находила ответа. Медсе-
стра спросила у нее, не хочет ли она сохранить прядь его волос на 
память. Мать смогла только кивнуть. О, безграничное горе, горе, 
которое никак не подчиняется здравому рассудку!

Дорога домой была очень тяжелой, но еще тяжелее будет вой-
ти в опустевшую комнату ее дитяти. В комнату, которая совсем 
недавно была наполнена его веселым смехом, в которой царили 
счастье и радость. Но теперь? 

С тяжелым сердцем, пронизанным жгучей болью, она вошла 
в дом, поднявшись в комнату Давида, упала на его кроватку и за-
лилась слезами. Почему же такие маленькие детки умирают, не-
ужели Бог не знает, что ребенок очень нужен матери? Она ждала 
его очень долго, почему на такое короткое время ей было пода-
рено то, о чем она так долго просила? Почему, почему? 

Так, обняв подушку Давида и наплакавшись до изнеможения, 
мать уснула. Сон, казалось, перенес ее в другой мир. Она вдруг 
открыла глаза — рядом с ней лежал свернутый лист бумаги. Крис-
ти развернула его и прочитала:

«Дорогая мамочка! Я уверен, что ты будешь очень скучать по 
мне. Я хочу сказать, что я всегда буду помнить о тебе, любить 
и ждать тебя. Только наступит время — и я снова увижу тебя. 
Я никогда не перестану любить тебя, мамочка, я буду думать о 
тебе каждый день. 

Не печалься, когда будешь думать обо мне. Где я нахожусь — 
это очень красивое место. К тому же, бабушка и дедушка — па-
пины родители  — встретили меня здесь сразу же, как только 

я пришел сюда, и сказали, что они очень счастливы здесь. Все, кто 
приходит сюда, очень счастливы, к тому же все ангелы очень до-
брые. Я очень люблю смотреть, как они летают вокруг Иисуса.

О мама, ни на каком портрете Иисус не изображен таким чу-
десным, каким Он есть на самом деле. Но все равно, когда я увидел 
Его, я сразу же узнал в Нем Иисуса. С самого начала, когда Иисус 
только встретил меня, Он посадил меня к себе на колени и сказал, 
что не мог больше смотреть на мои страдания и решил забрать 
меня к Себе, в лучшее место, где нет ни горя, ни болезней, ни слез, 
ни печали. Мамочка, я хочу, чтобы ты знала, что я действитель-
но очень счастлив здесь. 

И еще, я приглашен сегодня на торжественную вечерю с Ии-
сусом и  ангелами. Я  также попросил у  Иисуса Его собственную 
ручку, чтобы написать тебе письмо и сказать, чтобы ты не пла-
кала по мне. Мне надо спешить, мама, я должен вернуть Иисусу 

ручку, потому что Он должен еще записать многих людей в Книгу 
Жизни. Иисус обещал мне, что ангел по имени Гавриил отнесет 
тебе это письмо. Для всех других людей это будет обыкновенный 
чистый лист бумаги, но я уверен, что ты сможешь его прочесть.

Мама, я хочу, чтобы ты всегда помнила, что я очень любил 
тебя, и всегда буду любить. Я знаю также, что ты любишь меня, 
но Иисус возлюбил меня больше. Он не мог смотреть на мои стра-
дания, потому и послал Своего ангела забрать меня. И последнее, 
мамочка, Иисус просил передать тебе, что Он всегда заботит-
ся о Своих детях, и то, что порой не имеет смысла для людей, — 
есть дивно в очах Божьих. Скажи папе, бабушке и дедушке, что 
мне здесь очень хорошо, и я вместе с другими бабушкой и дедуш-
кой ожидаю вас здесь. До скорой встречи в небесах.

Написано: почерком любви. 
Подписано: мной, Иисусом и ангелами».
Почерк любви… Что может сравниться с  любовью! Любовь 

всему верит и всегда надеется… Любовь никогда не перестает… 
Любовь может изгладить горе, залечить душевные раны, прогнать 
тоску… Любовь может творить чудеса, и все подвластно любви. 

О, если бы мы все — от мала до велика — могли чаще гово-
рить о любви друг другу! От любви мир становится теплее и до-
брее. Давайте спросим каждый себя: как часто мы говорим сво-
им детям, родителям, родным и близким о любви? Не ожидайте 
горькой разлуки, чтобы потом сожалеть об утраченном. Не скупи-
тесь на любовь! Пусть же небо почаще посылает нам в ответ пись-
ма любви.

Будем любить друг друга, потому что Он прежде возлюбил 
нас! 

А любовь — это прекрасное чувство! 

Любовь Павлюк, 
писательница, публицист

г. Фресно, США

О, если бы мы все — от мала до велика — могли чаще 
говорить о любви друг другу! От любви мир становится 

теплее и добрее. Давайте спросим каждый себя: как часто 
мы говорим своим детям, родителям, родным и близким о 

любви? Не ожидайте горькой разлуки, чтобы потом сожалеть 
об утраченном. Не скупитесь на любовь! 
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Глубину этой молитвы Давида трудно постичь. Слово Божье не-
однократно призывает нас к оценке самих себя, своего сердца, 
своих мыслей и своих желаний. Давид же не останавливается 

на проверке самого себя и идет дальше, и просит Бога проверить 
его сердце. Скорее всего, вам, дорогие читатели, интересно знать, 
зачем Давиду понадобилась такая серьезная проверка. Я думаю, 
ответ заключается в том, что Давид не хуже нашего понимал, что 
мы каждый день делаем выбор. И вопрос в том, что служит основой 
наших решений? Что мы будем делать, если выпадет «удобный для 
нас случай»? Давайте рассмотрим некоторые библейские ситуации.

«Когда же Иисус был в Вифании, 
в доме Симона прокаженного, подо-
шла к Нему женщина с алебастровым 
сосудом мира драгоценного и воз-
ливала Ему, возлежащему, на голову. 
Увидев это, ученики Его вознегодо-
вали и говорили: «К чему такая трата? 
Ибо можно было бы продать это миро 
за большую цену и дать нищим». Но 
Иисус, уразумев это, сказал им: «Что 
смущаете женщину? Она доброе дело 
сделала для Меня, ибо нищих всегда 
имеете с собой, а Меня не всегда 
имеете; возлив миро это на тело Мое, 

она приготовила Меня к погребению. 
Истинно говорю вам: где ни будет 
проповедано Евангелие это в целом 
мире, сказано будет в память ее и о 
том, что она сделала»» (Мф. 26:6-13). 

Женщина с алебастровым со-
судом воспользовалась «удобным 
случаем» и помазала тело Иисуса, 
чтобы приготовить Его к погребению. 
Момент, когда Иисус был в доме Си-
мона-прокаженного, был ей удобен, 
несмотря на то, что своим поступком 
она вызвала бурю негодования 

у присутствовавших на этом общении. 
Ее целью было не просто совершить 
добрый поступок или помочь бед-
ным, а выразить глубокое почтение 
к любимому Учителю. Эта ситуация 
показывает нам, момент выбора 
между важным и главным. Иуда 
тоже воспользовался этой ситуацией, 
чтобы извлечь личную выгоду. Он 
первый возмутился «напрасной тра-
той». Сердце вора не могло смириться 
с тем, что такие деньги прошли мимо 
кассы, и он не смог использовать их 
«по назначению». Больше терпеть он 
не мог, потому отправился к первос-
вященникам, чтобы предать Иисуса. 
Женщина и Иуда попали в одинако-
вую ситуацию, но состояние сердца 
у них было разное, поэтому и посту-
пили по-разному.

А вот еще пример. В Евангелии 
от Марка в шестой главе мы читаем: 
«Настал удобный день, когда Ирод, 
по случаю дня рождения своего, делал 
пир вельможам своим, тысяченачаль-
никам и старейшинам галилейским. 
Дочь Иродиады вошла, плясала и уго-
дила Ироду и возлежавшим с ним; 
царь сказал девице: «Проси у меня, 
чего хочешь, и дам тебе»; и клялся ей: 

Удобный случай

«Испытай меня, Боже,… 
и зри, не на опасном ли я пути, 

и направь меня на путь вечный» 
(Пс. 138:23-24). 
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«Чего ни попросишь у меня, дам тебе, 
даже до половины моего царства». 
Она вышла и спросила у матери своей: 
«Чего просить?» Та отвечала: «Головы 
Иоанна Крестителя». И она тотчас 
пошла с поспешностью к царю и про-
сила, говоря: «Хочу, чтобы ты дал мне 
теперь же на блюде голову Иоанна 
Крестителя». Царь опечалился, но 
ради клятвы и возлежавших с ним не 
захотел отказать ей. И тотчас, послав 
оруженосца, царь повелел принести 
голову его. Он пошел, отсек ему го-
лову в темнице, и принес голову его 
на блюде, и отдал ее девице, а девица 
отдала ее матери своей». 

Убийство Иоанна было звездным 
часом для Иродиады. Одним ударом 
меча она разделалась с ненавистным 
ей обличителем. Для нее это был 
«удобный случай» или, как говорит 
евангелист Марк, «удобный день». 

В подобной ситуации был и Давид. 
Помните эту историю? «И пришел 
Давид с Авессой к людям Сауловым 
ночью. И вот, Саул лежит, спит в ша-
тре, и копье его воткнуто в землю у из-
головья его; Авенир же и народ лежат 
вокруг него. Авесса сказал Давиду: 
«Предал Бог ныне врага твоего в руки 
твои. Итак, позволь, я пригвозжу его 
копьем к земле одним ударом и не по-
вторю удара». Но Давид сказал Авессе: 
«Не убивай его; ибо кто, подняв руку 
на помазанника Господня, останется 
ненаказанным?»» (1 Цар. 26:7-10). 

Если бы Давид воспользовался 
этой ситуацией, то вряд ли бы кто-то 
его осудил, но Давид знал, что тайные 
мотивы и желания явно открыты пе-
ред Богом. 

Я надеюсь, дорогие читатели, что 
из этих примеров вам наглядно видно, 
как праведность и нечестие поступают 
в «удобный момент».

Разделаться со своим врагом, когда 
подвернулся удобный случай, — иску-
шение, на котором многие споткну-
лись. Да, ваш враг уничтожен, но и вы 
больше не «праведники». И тогда 
возникает резонный вопрос: кто же 
побежден — ваш враг или вы? Так как 
же поступить с врагом? Давид сказал 
так: «Пусть поразит его Господь, или 

придет день его, и он умрет, или пой-
дет на войну и погибнет; меня же не 
попустит Господь поднять руку мою 
на помазанника Господнего» (1 Цар. 
26:10). Новый завет выражает эту 
мысль такими словами — «не мстите 
за себя…»

История искушения Иова начина-
ется словами «Был день…». С этого дня 
жизнь Иова изменилась настолько 
сильно, что даже его жена предложила 
ему: «Похули Бога и умри». Иногда 
сатана может применить всю силу, 
чтобы нас сломить. И то, насколько 
его усилия увенчаются успехом, 
зависит от того, чем исполнено наше 
сердце. Поэтому так важно молиться 
этой смиреной молитвой: «…и зри, не 
на опасном ли я пути и направь меня 
на путь вечный».

Вышеприведенные примеры пока-
зывают, как люди поступили со своим 
Спасителем и со своими врагами, 
когда наступил подходящий момент, 
и как человек может поступить, когда 
настает время испытаний. Вполне 
возможно, дорогие читатели, что вы 
не знаете, как применить эту библей-
скую мудрость к своей жизни. Сейчас 
самое время и удобный момент, чтобы 
задуматься о своих отношениях с Хри-
стом, со своими врагами и проверить 
свое сердце.

Отношения с Иисусом опреде-
ляют весь образ нашей жизни. И как 
любые отношения, они нуждаются 
в обновлении. Мы часто привыкаем 
к отношениям и начинаем их прини-
мать как должное, и, в конце концов, 
начинаем считать, что Бог обязан 

нас благословлять и защищать. Но 
если мы вспомним, что именно Ему 
пришлось ради нас родиться в бедных 
яслях, принять образ раба, скитаться 
и не иметь места, где приклонить 
голову, что именно Он был распят на 
кресте за наши грехи и Его ранами 
мы исцелились, то, я уверен, что наши 
размышления о «Претерпевшем над 
собою такое поругание» наполнят 
наше сердце обновленной любовью 
к Господу.

Я верю, что Господь дает нам 
достаточно сил, чтобы с терпением 
и любовью общаться со своими 
близкими и родными, братьями 
и сестрами в церкви, сотрудниками на 
работе. Но и в том, что у вас были кон-
фликтные ситуации, я тоже уверен. 
Конфликты и ссоры случаются у всех 
людей. Вопрос не в том, чтобы их не 
было в нашей жизни, а в том — как 
вести себя после них. Если у нас оста-
лись люди, с которыми мы находимся 
в непростых отношениях, может, уже 
не стоит тащить этот груз и следует 
оставить его в прошлом. Проверь, 
дорогой читатель, сделал ли ты все 
возможное для примирения?

Каждый день приносит каждому 
из нас много благословений и радост-
ных моментов, но печали и искуше-
ния он приносит с собой тоже. Увы, но 
скорби, а не радости являются нашим 
уделом на земле. Радость и утешение 
в часы искушений и испытаний могут 
принести только надежда на Господа 
и чистое сердце. Если вы исследуете 
ваше сердце и беспокоитесь не только 
о внешней стороне дела, но и о ваших 
скрытых от посторонних глаз мотивах 
и желаниях, и открываете их перед 
Богом, то в момент выбора мнение 
Бога вас будет заботить больше, чем 
мнение людей. Если вы беспокоитесь 
о том, как угодить Богу, то Он помо-
жет вам в любой ситуации оставаться 
праведными и не поступаться прин-
ципами Священного Писания. 

Радость и утешение 
в часы искушений 

и испытаний 
могут принести 

только надежда на 
Господа и чистое 

сердце.

Александр 
Семенчук,

пастор, США
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Очень часто люди говорят: «Меньше знаешь — легче 
жить!» Тем не менее, некоторые факты должны заста-
вить нас задуматься. Что же принесло нам теперешнее 

время прогресса и вседозволенности?

Как реагируем мы на это время? 
Разрешаем ли мы ему идти на компро-
мисс с нашей совестью и принципами? 

В августе 1883 года в Индонезии 
неподалеку от населенного острова 
Суматра взорвался вулкан Кракатоа, 
который стер с лица земли 165 не-
больших населенных пунктов и унес 
с собой около 36 тысяч человеческих 
жизней. Этот вулкан таил свои раз-
рушительные действия внутри кра-
сивого острова, на котором посреди 
океана возвышались три сопки. Он 
долго закипал, в нем продолжитель-
ное время происходили сейсмиче-
ские действия, пока не случилась 
трагедия. Вулкан взорвался, и своим 
взрывом он полностью уничтожил 

с лица земли этот остров! Действие 
вулканической силы было настолько 
огромным, что от взрыва вулкана 
остров за короткое время погрузился 
под воду. Грохот взрыва был слышен 
на расстоянии 3-х тысяч километров.

Вулкан уничтожил остров, стерев 
его навсегда с лица земли. Он также 
уничтожил сам себя.

Не уничтожь себя!..
Как важно, чтобы, живя в мире, где 

вокруг происходят «сейсмические дей-
ствия» разврата, где распространяется 
с огромной скоростью эпидемия греха, 
не уничтожить себя! Неудивительно, 
что время, в которое мы живем, устои 
культуры и идеалы общества могут 

либо подстегивать нас к духовному 
росту, либо извратить то, что мы взра-
стили. Ведь то, что считалось постыд-
ным и неуместным несколько десятков 
лет тому назад, сейчас в большой мере 
прижилось и даже находит себе оправ-
дание. К большому сожалению, иногда 
даже христиане идут на компромисс со 
своими убеждениями и воплями со-
вести, ссылаясь на теперешнее время, 
на упадок морали и испорченную 
современность.

Уничтожая издревле заложенные 
стандарты, мы этим самым уничто-
жаем себя, свою культуру, общество 
и будущее поколение.

Что проповедуется сегодня с экра-
нов телевизоров, чем пестрят полки 
магазинов, что предлагают нам ло-
сненные листы журналов? Это время 
смешанных браков, в которых плачет 
свободная любовь; это время, когда 
поощряются интимные добрачные 

Не уничтожь себя!

Р У Б Р И К А

«А знаете ли вы?»
ПОСТОЯННАЯ ВЕДУЩАЯ

Любовь Павлюк
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отношения, которые жалко играют 
с вседозволенностью; это время, когда 
не ценится человеческая жизнь, ссыла-
ясь на недостаток ее развития.

В Америке в основном каждый 
десятый родившейся ребенок ло-
жится на руки еще вчерашней юной 
девушки-школьницы, не готовой и не 
планирующей стать матерью. Каждый 
год примерно 750 000 молодых деву-
шек в этой стране в возрасте от 15 до 
19 лет сталкиваются с фактом, что они 
станут матерями. Процент молодых 
незамужних матерей в стране, которую 
мы выбрали своей второй земной 
родиной, является самым высоким по 
сравнению с другими современными 
развитыми странами. Этот процент 
в два раза больше, чем в Канаде или 
Англии, в десять раз больше, чем 
в Швейцарии.

О чем говорит этот факт?
От необдуманных, беспринципных 

выборов матерей-малолеток страдают 
дети и сами же мамы. Только 30 про-
центов из них могут окончить школу, 
еще меньше могут получить хотя бы 
какое-то образование по специаль-
ности. Родившиеся дети обделены 
любовью и заботой, они лишены 

отцовской ласки, они обречены на 
бедность духовную и материальную, 
очень часто эти дети подвергаются 
насилию и сиротству. На основании 
исследования, проведенного «National 
Campaign to Prevent Teen and Unplanned 
Pregnancies», доказано, что уровень 

развития двухлетнего ребенка, родив-
шегося от молодой матери-школь-
ницы, намного ниже, чем у других 
младенцев, развивающихся в семьях, 
которые имеют обоих родителей. 
Для этих же детей в будущем грозит 
высокий процент развода и уже уна-
следованных с детства собственных, 
похожих на материнские, семейных 
проблем. 

На основании статистики, опубли-
кованной «Center for Disease Control 
and Prevention», с 2005 и до 2006 год 
процент родившихся детей от матерей-
одиночек увеличился на три процента 
и продолжает увеличиваться каждый 
год. Не является ли это прямой груст-
ной реакцией на то, что из школ забрали 
Библии и молитвы, а на смену этому 
ввели уроки искаженной половой 
нравственности и контрацептивные 
препараты. Вместо высокой духовной 
морали преподнесли средство отравы 
личности, которое приводит позже 
к сожалениям и горькому факту слу-
чившегося. На основании опроса, 8 из 
10 девушек и 6 из 10 парней сожалеют 
о том, что они вступили в добрачные 
связи в школьном возрасте; многие из 
них считают, что намного лучше было 

бы подождать. Но к тому времени, 
когда они это осознали, многое уже 
опущено, а от этого плачут опусто-
шенные души и увеличивается число 
обделенных любовью и заботой детей.

Человеческая мудрость говорит, 
что умный знает пути, как выйти из 

тяжелой сложившейся ситуации, 
а мудрый знает, как в нее не попасть. 
Библия же гласит: «Господь дает му-
дрость, из уст Его — знание и разум!.. 
тогда рассудительность будет обере-
гать тебя, разум будет охранять тебя» 
(Притч. 2:6, 11).

Не уничтожь себя вместе с теми, кто 
считает, что время, в которое мы сейчас 
живем, — совсем другое, не то, когда 
жили наши родители, не то темное 
время, когда все запрещалось! Истина 
остается истиной: «Всему свое время!» 
Как некогда израильскому народу, так 
и ныне нам, переселенцам на новой 
земле, Бог предлагает благословение 
и проклятие. Что избираем мы? Бла-
гословение, не уклоняясь от заповедей 
и уставов, или проклятие, вместе с кипя-
щим развратом, распространяющейся 
проказой греха и упадком морали? 

Ведь плод вседозволенности нельзя 
скрыть от наблюдательного взгляда: 
он ложится на плечи государства, он 
вопиет возрастающим числом сирот, 
бедных и оставленных детей! На 
основании статистики «U.S. Census 
Bureau», к концу 2009 года в Америке 
было почти 14 миллионов семей, 
в которых только один родитель, 86 

процентов из них — женщины, одна 
четвертая из которых живут ниже 
черты бедности. 

К сожалению, эти цифры 
увеличиваются, это вопиющая 
статистика растущей безнравст-
венности и вседозволенности! Ведь 
вместо того чтобы проповедовать 
детям-школьникам здоровый 
образ жизни, общество поощряет 
добрачные связи и учит, как жить 
в наслаждении запретного плода 
любви.

Дети — это наше будущее, это 
наши цветы, но они не могут расти 
в чужих огородах или благоухать 
на заброшенных свалках. Они не 
могут правильно развиваться, если 

вокруг них происходят сейсмические 
действия разврата, если вокруг них 
расширяется проказа греха. 

Здоровая семья должна быть ме-
стом, куда приходят дети. Семья — это 
место, где живет любовь, если там 
живет Бог!  

Знаете ли вы, что...
▶ Америка занимает первое место в мире по численности разво-

дов. Каждый 5-й человек из 1000 — разведен, в России — 3,3 из 
1000, в Канаде — 2,5 из 1000.

▶ В Америке более 20 миллионов детей живут с одним родителем, 
а это почти каждый четвертый ребенок, из них 6 из 10 живут толь-
ко с матерью, и ниже черты бедности.

▶ Каждый год в Америке рождается около четырех миллионов де-
тей, 18% из них рождаются матерями 13-19 лет, 40% из них — от 
одиноких матерей. Кроме того, чуть больше одного миллиона 
детей каждый год не имеют шанса увидеть своих матерей, улыб-
нуться солнечному лучу и встретить свой первый день жизни.

▶ В1960 году в Америке только 5% детей рождались матерями, ко-
торые были одиноки, тогда такой факт рождения был кричащим, 
осуждающим и постыдным.
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Хула на Духа Святого именуется «непрощаемым грехом», то 
есть грехом, который никогда не будет прощен. Сама воз-
можность совершить этот грех преследует многих христиан, 

как ночной кошмар. В мои школьные годы я однажды думал, 
что я похулил Духа Святого. Как результат — я впал в сильную 
депрессию. С тех пор прошло 40 лет. За эти годы я встречал много 
христиан, считавших, что они похулили Святого Духа. И я рад был 
сообщить им о том, что они не делали этого.

Учение Иисуса о хуле на Духа 
Святого мы находим в Евангелиях 
от Матфея, Марка и Луки. Однако 
в Евангелии от Матфея мы находим 
более полное описание этого учения. 
Так, в 12:22 мы читаем о том, как 
Иисус исцеляет одержимого бесом 
слепоты и глухоты человека. Мы не 
можем во всей полноте оценить то, что 
произошло, если не поймем, что это 
значило для людей Палестины первого 
века. Слепой и немой человек был 
презираем и считался нечистым, его 
все избегали. А наш герой, кроме всего 
прочего, был еще и одержим бесом.

Но Иисус исцелил его! Внезапно 
этот человек смог говорить и видеть. 
В момент он стал полноценным 

человеком. Он смог заботиться о себе 
сам и выражать свои мысли словами. 
Люди были «поражены». Какое об-
легчение! Какая радость для тех, кто 
заботился об этом человеке!

Но в ответ на это чудо — несом-
ненное даже для фарисеев — послед-
ние насмехались: «Он изгоняет бесов 
не иначе, как силой веельзевула, 
князя бесовского». Таким образом, 
фарисеи приписали это чудесное 
исцеление сатане — «господину мух», 
«принцу тьмы», «злу». Их ответ 
недвусмысленно указывает на их 
ожесточенность против Бога.

В противовес, Иисус заостряет 
внимание на том, что записано в 26 
стихе: «И если сатана сатану изгоняет, 

то он разделился сам с собой. Как же 
устоит царство его?» Такое поведение 
разрушит царство сатаны. Затем 
Иисус наносит следующий удар. Он 
указывает на то, что никто не может 
ограбить дом сильного человека, 
если не свяжет прежде его. Этим 
Иисус показал, что Он должен был 
изгнать демона из человека силой 
большей, чем есть у сатаны. Одним 
словом, Иисус легко победил силу зла 
тем, что только люди с очерствелыми 
сердцами отказывались видеть; Ии-
сус исцелил силой Святого Духа.

И сейчас мы подошли к одному 
из наиболее интересных библейских 
утверждений. 

«Поэтому говорю вам: всякий 
грех и хула простятся людям, а хула 
на Духа не простится людям; если 
кто скажет слово на Сына Челове-
ческого, простится ему; если же кто 
скажет на Духа Святого, не простится 
ему ни в этом веке, ни в будущем» 
(ст. 31-32).

Вначале стоит отметить, что 
фарисеи не упоминают и не про-
износят слова «Святой Дух» или 

Что является хулой на Духа Святого?
Перевод Геннадия Костикова
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что-то подобное. По этой причине 
можно говорить о том, что воз-
можно похулить Духа Святого даже 
без произнесения слов «Дух» или 
«Святой Дух». Что же сделали фари-
сеи? Обратите внимание на контекст. 
Они приписали бесспорную работу 
Духа Святого — в данном случае Он 
освободил человека, разрушаемого 
демоном, что выразилось в его сле-
поте и немоте, — силе сатаны. Это 
не было простым недопониманием. 
Профессор Нового Завета Д. А. Кар-
сон прав, говоря, что хула на Духа 
Святого фарисеями есть отрицание 
«истины, что человек делает добро-
вольно и осознанно, отрицая работу 
Духа Святого, несмотря на то, что 
не может быть другого объяснения 
тому, как Иисус изгнал беса. Для 
такого греха нет прощения».

Затем, в стихах 33-34, Иисус 
больше освещает упорство фарисеев. 
Иисус сказал им: «признайте дерево 
хорошим и плод его хорошим». Он 
подчеркнул, что они — «порождения 
ехидны», которые являются «злом» 
и кто говорит «от избытка сердца». 
Другими словами, богохульство 
фарисеев не было простой оговор-
кой или недопониманием того, что 
произошло. Более того, это было 
осознанное, преднамеренное и пол-
ное отрицание, за которое они дадут 
отчет в день суда.

Богобоязненные люди были 
напуганы, услышав логичный, 
укоряющий и предупреждающий о 
вечном отвержении ответ Иисуса. 
Но не фарисеи! Вместо этого, мы 
читаем в стихе 38: «Тогда некоторые 
из книжников и фарисеев сказали: 
«Учитель! Хотелось бы нам видеть 
от Тебя знамение»». В стихе 39 
Иисус говорит им, что эта просьба 
больше показывает их закостене-
лую греховность: ««Род лукавый 
и прелюбодейный ищет знамения; 
и знамение...»

Эта хула на Духа Святого явля-
ется большим, чем одноразовым 
или, возможно, повторяющимся 
отвержением, все равно словесным 
или без слов, свидетельства Духа 
Святого об Иисусе Христе.

Рассмотрим два примера из Пи-
сания о людях, которые отвергли 
свидетельство Духа о Христе, но 
позднее приняли его. 

Иаков, брат Иисуса, рос вместе 
с Ним, присутствовал во время 
совершения чудес Иисусом (Ин. 
2:11-12) и, вероятно, был во время 
совершения чуда изгнания беса 
из слепого и немого (Мф. 12:46). 
Однако он думал, что Иисус, по 
меньшей мере, был сумасшедшим 
или умственно ненормальным (Ин. 
7:3-5). Прошло время, и мы видим, 
что Иаков стал лидером христиан-
ской церкви (Гал. 1:19). 

Павел не только отвергал Еван-
гелие Христа, но и бросал в тюрьмы 
и убивал тех, кто активно провозгла-
шал Евангелие (Деян. 8:1; 9:1). По-
зже Павел стал апостолом. Поэтому 
абсолютно ясно, что хулой на Духа 
Святого не является простое неприз-
нание свидетельства Духа Святого 
о Христе. Точнее будет сказать, что 
хула на Духа Святого случается 
тогда, когда человек осознанно, од-
нозначно, умышленно и постоянно 
отказывается от принятия свиде-
тельства Духа Святого о Христе. 

Профессор Нового Завета Даррелл 
Л. Бок подводит итог следующим 
образом: «Хула на Духа Святого мо-
жет быть выражена как двойное отри-
цание Сына Человеческого. Разница 
между хулой на Сына Человеческого 
и хулой на Духа Святого состоит в том, 
что хула на Сына Человеческого явля-
ется кратковременным отрицанием 
Его, в то время как хула Духа Свя-
того — это постоянное отвержение... 
Если свидетельство Святого Духа о 
работе Божьей через Иисуса Христа 
навсегда отвергнуто, то ничто не 
может быть прощено, так как Божий 
план прощения отвергнут».

Поэтому, как Иисус, мы должны 
предупреждать ожесточающих себя 
против проповеди Евангелия о том, 
что именно своим противлением они 
ставят себя за пределами покаяния 
и спасения.

Христианин может переживать 
моменты духовного роста и време-
нами переживать неуверенность 

о своем спасении, что иногда тол-
кает его на щекотливые мысли, как, 
например: «Может, я совершил 
непростительный грех!» Но он дол-
жен обуздывать такие мысли (2 Кор. 
10.5) и укрепляться в познании 
чистого библейского учения. Никто 
из тех, кто упорно отказывается 
признать работу Духа Святого, не 
беспокоится о том, что он или она 
оскорбляют Его. Тот факт, что брат 
или сестра беспокоятся об укрепле-
нии отношений с Христом, является 
признаком того, что он или она не 
ожесточаются против Святого Духа.

Более того, если хула на Духа 
Святого проявляется только в игно-
рировании Его или каком-либо 
слове, сказанном на Него, когда мы 
находимся в раздражении или гневе, 
то Писание противоречит само себе. 
Это подтверждается тем, что есть 
много мест в Писании, безошибочно 
гарантирующие спасение человеку, 
что не может быть истинным, если 
они совершили непрощаемый грех  
(Ин. 5:24 , Ин. 1:12, Ин. 3:16, Рим. 
10:9). Эти стихи не говорят: «Ты 
будешь спасен, если не совершил 
непрощаемый грех». Они только 
говорят: «Ты будешь спасен».

Точное знание того, что Христос 
сказал о нас, устраняет беспокойство 
о нашем спасении. Действительно, 
это было наибольшей помощью для 
меня в мои школьные годы. Я запо-
минал стихи из Библии, подобные 
тем, что я привел выше, и как только 
я боялся, что похулил Духа Святого, 
я начинал повторять эти места до тех 
пор, пока я не чувствовал уверен-
ность в моем спасении. В Послании 
к римлянам читаем: «Ибо если 
устами твоими будешь исповедовать 
Иисуса Господом и сердцем твоим 
веровать, что Бог воскресил Его из 
мертвых, то спасешься…» (10:9). Бо-
лее того, те, кто исповедует Иисуса 
Христа Господом и верит в то, что 
«Бог воскресил Его из мертвых», мо-
жет быть уверен, что он не совершил 
непростительный грех хулы на Духа 
Святого и будет спасен. 

Клей Джон
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Короткое лето Камчатки постоянно дышит про-
хладою. Туманы и дожди иногда долго не ухо-
дят с полуострова. Летом нам предстояло в этом 

далеком крае достроить и отремонтировать в Эссо, 
Мильково и Елизово три церковных здания, поэтому, 
готовясь к поездке, просили у Господа солнышка.

Три молодежные команды из таких штатов, как Минне-
сота, Флорида, Мэн и Вашингтон, посвятили свои отпуска 
небольшим церквам Камчатки, помогая в строительстве и 
евангелизации.

Около недели в Елизово ребята ломали и разбирали 
старые сараи, готовя место для строительной площадки 
под котельную, гараж и сарай для дров. Сортировали доски, 
сжигали и вывозили мусор, освобождая церковный двор, 
затем залили фундамент и поставили новый забор. «И 
стали строить, старое круша и вынося ненужное на свалку. 
Так Духом очищается душа, ведь ветхое нам выносить не 
жалко. Мы строим Дом молитвы, а Господь строит храм в 
ожившем каждом сердце». Затем выложили плиткой во 
дворе дорожки. Внутри здания также велась отделочная 
работа. Обшивали, шпаклевали и красили стены. Соору-
жали ступеньки на второй этаж, где готовились комнаты для 
приезжающих миссионеров. В церковном помещении есть 
оборудованные кухня и душ. За месяц строительства здание 
было подготовлено к празднику. Елизовский дом молитвы 
стал одним из красивых строений небольших церквей Даль-
него Востока. Это большой подарок от христиан Северной 
Америки верующим далекого полуострова. На воскресном 
торжественном богослужении Господь посетил поместную 
церковь молитвами обращения новых душ.

Российским трактором прозвала молодежь УАЗик, ко-
торый был приобретен в помощь стройке. Сколько строй-
материала перевез нам этот «железный ослик»! Да и мы 

передвигались, переполняя его иногда людьми и грузом до 
краев.

В районном центре Мильково бригада из Миннесоты 
под руководством Павла Озеркова за несколько дней, 
несмотря на необычное нашествие комаров, отремонтиро-
вала и перекрыла крышу церковного помещения цветным 
металлом. Мы передаем всем, кто принимал участие в этом 
служении, радость и благодарность местной общины. 

На следующий год у строителей есть желание обшить 
здание сайдингом, а также отремонтировать церковное 
здание в таежном поселке Козыревск.

КамчаткаКамчатка
благословенный Богом край

Камчатка — полуостров в северо-восточной части материка Евразия на тер-
ритории России. Омывается с запада Охотским морем, с востока — Беринговым 
морем и Тихим океаном.

Полуостров вытянут с северо-востока на юго-запад на 1200 км. Соединяется 
с материком узким (до 93 км) перешейком — Парапольским долом. Наибольшая 
ширина (до 440 км) — на широте мыса Кроноцкий.

Общая площадь полуострова — 472,3 тыс. км².
Центральную часть полуострова пересекают два параллельных хребта  — 

Срединный хребет и Восточный хребет; между ними находится Центральнокам-
чатская низменность, по которой протекает река Камчатка.

Самая южная точка полуострова — мыс Лопатка — находится на 50° 
51’ 55’’ с. ш.
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Вечерами после трудового дня вокруг костра и гитары 
собиралась у молитвенных домов молодежь северных 
поселков. Дети, побывавшие не один год в христианских 
лагерях, выросли, но слова песен, выученных в детстве, ре-
бята и девчата помнили наизусть. Лагерные истории детства 
всплывали в памяти на этих встречах. Христианский лагерь 
«Пшеничное зерно» занимал в те времена призовые места 
в конкурсах «Моя Камчатка», и не один раз. 

О необычном лагере в оленеводческом совхозе Эссо знал 
тогда весь полуостров. Теперь здесь на большой лагерной 
территории из бревен построена церковь. В ней несет слу-
жение семья миссионера Евгения Куркина. 

Всю неделю перед праздником освящения церкви на тер-
ритории базы проходила детская площадка. Веселые игры, 
песни, поделки и интересные библейские уроки объединили 
детей и наставников в одну большую семью. Искренние 
беседы вокруг Библии собирали молодежь поселка каждый 
вечер в церковь, у входа которой был прикреплен вырезан-
ный из ольхи крест. «Господи! Да найдут спасение здесь еще 
многие души», — об этом была наша молитва. Мы продол-
жаем строительство на территории базы. На следующий год 
нам очень нужны будут помощники.

Когда руководство совхоза, попросило нас оказать по-
мощь в борьбе с сорняками, мы отозвались дружной коман-
дой. Если нас много, то и трактор нам не нужен, улыбалась 
молодежь.

В центральной части России, Тамбовской области, мис-
сия «К России с надеждой» вместе с поместными церквами 
приняла участие в евангелизационных мероприятиях, 
поставив храм-палатку и надувной батут-горку в городе 
Керсанове. Сколько впечатлений и радости мы видели 
на лицах ребят участвовавших в наших 
программах. Администрация выде-
лила наряд полиции, который 
следил за порядком на про-
тяжении всех мероприятий, 
проводимых христианами 
в городе. Даже блюстители 
порядка были восхищены 
тем, как хорошо был орга-
низован отдых для детей 
и общение со взрослыми. 
Ж и тел я м  г о р од а 

Керсаново Бог дал возможность услышать Слово Божье, 
а это никогда не бывает тщетным, но всегда приносит плод 
в свое время.

Двенадцать лет назад мы впервые посетили дет-
ский дом в Елизово. Вовчику и Саше было тогда по 
6 лет, с тех пор у нас началась дружба, письма, звонки 
и посещения. Теперь им по 18 лет. Из детского дома 
ребят уже перевели в стардом. И хотя Володю нужно 
снимать с коляски и переносить на руках, а у Саши 
большая проблема с кровью, из-за чего он лишился 
ноги. Ребята полны желания продолжать бороться за 
жизнь.

Посещение детских учреждений приносило ра-
дость детям, а нам незабываемые впечатления и пе-
реживания. Разве можно до конца понять детишек 
лишенных материнской любви и ласки, лишенных 
счастливого детства. Они радовались игрушкам, по-
даркам, конфетам и шарикам, пели и играли с нами. 
Каким захватывающим был конкурс «Мой рисунок», 
но я не заметил, чтобы на асфальте кто-то нарисовал 
маму, дом или семью. Лучик отрады мы старались 
принести в серые будни детских домов. 

Уже началась подготовка команд для зимних и лет-
них проектов. К нам поступило множество заявок от 
церквей из разных регионов бывшего Союза. Церкви 
вместе с нами желают совершать евангелизационные 

и социальные программы в их районах. 
Мы также хотим продолжать работу 

в детских домах и приютах, проводить 
уличные и палаточные евангелиза-
ции в России, Казахстане, Беларуси 
и Мексике.

Просим: молитесь о нас, моли-
тесь вместе с нами.

Все это мы делаем вместе для 
Евангелия, чтобы быть соучастни-

ками его.

Сотрудники 
миссии «К России с 

надеждой» и Михаил 
и Людмила Савины. 
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— Мама, не бросай нас, мама! — семилетняя 
Наташа, мокрая от слез, большими карими глазами 
умоляюще смотрела на Надю. И взгляд этих выра-
зительных детских глаз проникал в самую глубину 
сердца молодой женщины, рождая в нем отчаяние 
и безысходность.

— Не уходи, мама! Одна мама умерла, а теперь ты 
нас бросаешь! — продолжала умолять Наташенька. 

Рядом с ней стояла четырехлетняя Олечка 
и тоже громко плакала. Вряд ли малышка отчетливо 
понимала происходящее, но одно ей было ясно: 
мама и Славик собрались уходить из дома без нее 
и Наташи. 

 Славик тоже принялся громко всхлипывать, ему 
тоже было страшно и грустно. 

— Да что же это такое?! — не выдержала Надя 
и, опустив на пол чемодан, бросилась к плачущим 
девочкам. Она отчаянно прижимала их к себе, целуя 
мокрые, соленые от слез личики, и тоже рыдала. 

— Мои девочки, я не хочу вас оставлять! Не 
плачьте, милые, я к вам обязательно приду, я вер-
нусь! 

— Ну, хватит устраивать спектакль! — громко 
раздался полупьяный возглас Дмитрия. — Забирай 
скорее своего выродка и уходи! Проживем и без 
тебя! Тоже мне, нашлась святая, будет меня учить, 
как правильно жить! И детям моим нечего тут 
голову всякой ерундой забивать! А без тебя мы не 
пропадем, не бойся! Я, если захочу, хоть завтра же-
нюсь. А вот ты… Ты кому нужна такая: сумасшедшая 
фанатичка и богомолка?

Девочки, услышав грубый голос отца, стали пла-
кать еще громче. 

— Да не ревите вы! Никакая она вам не мать! 
Она — ваша мачеха, мачеха, слышите?!

Дети слышали, но все равно крепко вцепившись 
худенькими ручонками в шею Надежды, звали:

— Мама, мама, мамочка!

Мачеха
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— Все, хватит, уходи! — Дмитрий схватил 
Наталь ин чемодан и выставил его за дверь, — уби-
райся! Остальные вещи привезу сам твоей матери, 
а здесь, чтоб и духу твоего больше не было!

Нет, Надю нисколько не ранили слова подвы-
пившего второго мужа, нет, ее сердце разрывалось 
на части при виде глубокого детского горя. После 
того как Дмитрий сказал Надежде, что не желает 
больше жить с ней под одной крышей, она согла-
силась с его решением, но, собрав вещи, попросила 
мужа разрешить ей уйти днем, пока девочек не будет 
дома. Она не хотела видеть детские слезы, слышать 
разрывающий душу плачь. Но Дмитрий поступил 
иначе. Нет, теперь ни она, ни эти маленькие дети 
никогда не забудут жуткой сцены расставания у по-
рога их дома. 

Одной рукой прижимая к себе плачущего сына 
и крепко сжимая чемодан другой, женщина поспе-
шила прочь из дома, где она никогда не чувствовала 
себя по-настоящему счастливой, но где жила ради 
несчастных, когда-то ей совсем чужих, маленьких 
девочек. 

Отчаянный детский плач еще долго звучал в ее 
сознании. Уже лежа в постели в доме матери, при-
жимая к себе пятилетнего сынишку, Надя отчаянно 
молилась:

— Господи, позаботься, пожалуйста, о детках! 
Как они будут без меня, что с ними будет, Господи? 
Доверяю их Тебе, Отец, только Тебе!

Ее подушка стала давно мокрой от крупных 
и горячих слез, но молодая женщина, ничего не 
замечая, продолжала взывать к Тому, Кто стал для 
нее дороже жизни, дороже всего на свете. И Он, 
конечно же, снова пришел на ее зов, внося в сердце 
покой и тишину. 

— Спасибо, Господи, Ты меня слышишь, Ты 
нас не оставишь. Я верю, что в свое время Ты от-
кроешься моим девочкам, ведь не зря они однажды 
вошли в мою судьбу, не зря, я в это верю. 

Надя осторожно поправила одеяло на худеньких 
плечиках Славика и, ласково коснувшись губами 
его щеки, едва слышно шепнула:

— Спи, мой мальчик, придет время — и ты 
будешь очень похожим на своего отца. Ты будешь 
хорошим человеком и христианином, как он... мой 
Виктор. 

Надя смотрела на спящего сына и все глубже 
и глубже погружалась в воспоминания. 

Она вышла замуж по любви. Виктор не был 
красавцем, но при первой же встрече покорил ее 
сердце простым, открытым характером, мягкостью 
и добротой. Он был двоюродным братом ее одно-
курсницы. Через год знакомства они поженились. 
А еще через год Виктор стал христианином. В то 
время Надя уже готовилась стать матерью. К вере 
мужа она относилась снисходительно, ее воспитание 
мешало сразу принять сердцем евангельскую весть. 
Да и Виктор не настаивал, он говорил жене о Боге 
всегда как-то ненавязчиво, но так искренне и вдох-
новенно. Она слушала, не перебивая, но ее душа 
словно спала, воспринимая услышанное просто как 
старую добрую сказку. Когда Славику было пять ме-
сяцев, Виктор уговорил Надю пригласить в их дом 
пастора своей церкви для благословения малыша. 
Так в их доме впервые собралась небольшая группа 
христиан. Они поздравляли молодых родителей 
с рождением первенца, дружно молились о счастье 
и благополучии их семьи, благословляли мальчика. 
Наде больше всего понравилась искренняя молитва 
пожилого пастора о ее малыше. На глазах молодой 
матери неожиданно для ее самой заблестели слезы. 
Ей невольно подумалось, что если действительно 
есть Бог, то она хочет, чтобы молитва пастора была 
услышана. 

Шло время. Надя стала все больше интересо-
ваться рассказами мужа о Христе, иногда даже сама 
читала Евангелие. Ей казалось, что где-то в глубине 
души в ней неторопливо, немного несмело заро-
ждалась вера. Но вдруг все оборвалось, так страшно 
и неожиданно. Виктор с двумя другими братьями 
из церкви отправился в небольшую миссионерскую 
поездку. Надя противилась этому с самого начала, 
ей было не понятно, почему муж так легко остав-
ляет ее одну с маленьким сыном на руках только 
ради того, чтобы рассказать чужим, незнакомым 
людям о Боге, о Его Слове. Разве это не глупо, или, 
по крайней мере, не странно? Мать Нади, узнав о 
намеченной поездке зятя, тоже возмущенно выго-
варивала дочери:

— Я понимаю, что можно верить так же, как 
и многие другие: молча, в глубине сердца. Но нельзя 
же быть таким фанатичным! Вот скажи. Зачем 
приставать к людям со своими убеждениями? Это 
просто бестактно, невоспитанно. Да, не зря люди 
говорят о сектантах такое, что страшно слушать. 
Теперь я в это верю. Сначала все начинается с невин-
ного чтения Библии, а заканчивается тем, что мужья 
бросают семьи, чтобы навязывать свои бредовые 
идеи другим. Ты, Надя, не пускай его, а то понравится 
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ездить — так и будешь сына сама растить, а потом, 
кто знает, чем это может закончиться. 

И Надя не пускала. Но Виктор все-таки ее уго-
ворил, объяснив, что слишком поздно что-либо 
менять, билеты уже куплены, и на него надеются, 
рассчитывают его братья по вере. И Надежда сда-
лась. А потом… потом всегда об этом жалела, и, на-
верное, будет жалеть всю жизнь. С той своей первой 
евангелизационной поездки Виктор не вернулся. 
После проведенного в доме культуры богослужения 
он долго разговаривал с группой молодежи, а потом 
его нашли уже едва живого с ножевым ранением 
в живот на последних рядах зрительного зала. Когда 
приехала машина скорой помощи, молодой христи-
анин был уже мертв. С того времени Надя вознена-
видела Бога, христианскую веру и всех христиан. 
Как она жалела, что не переубедила мужа не ходить 
в церковь в самом начале его нового пути! Так она 
стала молодой вдовой с грудным ребенком на руках. 

А через два года она снова вышла замуж. С Дмит-
рием ее познакомила мать, он был родственником ее 

близкой подруги, молодым вдовцом. Его жена умерла 
при родах, оставив на земле двух сироток: трехлет-
нюю Наташеньку и новорожденную Олечку, которая 
получила имя своей матери. Надя часто вспоминала 
их первую встречу с Дмитрием. Дима вошел в их дом 
с огромным букетом красных роз, коробкой дорогих 
конфет и бутылкой шампанского. И хотя назвался 
гостем мамы, букет подарил Надюшке. Он стоял пе-
ред ней уверенный в себе, высокий, красивый. Надя 
немного смутилась от его пристального взгляда, но 
потом, поборов смущение, разговорилась с гостем, 
как с давним знакомым. Было видно, что молодень-
кая, симпатичная вдова явно пришлась Диме по вкусу, 
мать счастливо улыбалась и при случае подмигивала 
дочери, стараясь подчеркнуть свое расположение 
к молодому человеку. После того как всего через не-
сколько недель Дима сделал Наде предложение выйти 
за него замуж, мама долго и настойчиво уговаривала 
дочь согласиться, подчеркивая все достоинства моло-
дого человека.

Дмитрий и Надя поженились, когда Оле ис-
полнился годик. Надежда никогда не забудет, как 

малышка, впервые ее увидев, потянула к ней 
свои худенькие ручонки, словно ища защиты 

и покровительства. Когда Надя прижала 
девочку к себе, сердце вдруг сжалось от 
нахлынувшего чувства любви и жалости. 
Наташеньку Надя тоже полюбила как род-
ную. Особенно она привязалась к девочке 

во время ее тяжелой болезни. В детском 
садике Наташа заразилась ветрянкой, и ее 

слабенький организм с трудом боролся с бо-
лезнью. Несколько бессонных ночей, проведенных 
у постели девчушки, зародили в сердце Нади такие 
глубокие материнские чувства, что она уже ни за 
что на свете, даже в мыслях, не смогла бы подумать, 
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что это не ее ребенок. Именно в то время, испугав-
шись за жизнь девочки, Надя начала молиться. Из 
глубины своего сердца она почти без слов несла 
Богу свой страх и тревогу. И ей показалось, что 
небо внимает ее молитвам. Дмитрий был очень 
благодарен Наде за заботу и любовь к его детям. Он 
относился к ней очень уважительно, стараясь ничем 
не обидеть. Надя чувствовала, что ее сердце начи-
нает оттаивать, заботы о новой семье притупили 
боль утраты первого мужа, и в глубине души снова 
зажглись мечты о простом человеческом счастье. 

Единственное, что настораживало, огорчало 
и тревожило Надю, — это отношение Дмитрия 
к Славику. Муж относился к мальчику очень сдер-
жанно, часто просто игнорируя. А ребенок никак не 
мог понять, почему такое происходит, его доверчи-
вое сердце искало отцовской ласки и любви. Когда 
Надя пыталась поговорить об этом с Дмитрием, он 
обижался, называя ее неблагодарной и придирчи-
вой. После таких размолвок Надя чувствовала себя 
несчастной и одинокой. Но и эту ситуацию Господь 
держал под контролем, ведь именно это побудило 
Надю все чаще просить помощи и благословения 
у Бога, искать Его любви и защиты. Однажды после 
очередной молитвы Надя решилась почитать Еван-
гелие Виктора. Ее руки дрожали, когда она листала 
тоненькие страницы книги. Горячие слезы засти-
лали глаза, тоска по любимому, рано ушедшему из 
жизни человеку, обожгла сердце словно огнем. Как 
ей захотелось вернуть прошлое, крепко-крепко 
прижаться к груди первого мужа и никогда с ним 
не разлучаться! Как она сожалела о том, что при 
расставании не была с ним ласкова, что, закрывая 
за ним входную дверь, была готова разрыдаться от 
обиды и раздражения. О, если бы она тогда знала, 
что больше никогда его не увидит, если бы знала… 
А теперь в ее руках его Евангелие, и она тайком от 
всех шепчет молитвы Богу, в Которого он верил, 
Которого искренне любил до последнего мгновения 
своей короткой земной жизни. Так, Надя с неиспы-
танной до этого жаждой стала читать Божье Слово. 
Однажды за этим занятием ее застал Дмитрий. 
В тот вечер они впервые серьезно поссорились, 
вернее, возмущался только Дмитрий. Швыряя на 
пол Евангелие, он устроил целую сцену ревности 
к безвозвратно ушедшему прошлому, потом стал 
злобно высказываться в адрес Бога:

— Как ты можешь читать этот бред?! Неужели 
ты веришь, что все это правда?! А как тогда смерть 
твоего мужа, смерть Оли, осиротевшие несчастные 

дети?! Если Бог и есть, то Он слишком злой, чтобы 
Его почитать, поэтому в моем доме о Нем запре-
щено даже думать!

Надя не спорила. Чувства Дмитрия были ей 
слишком понятны, человеческое горе ожесточило 
и омрачило его сердце. Подавляя собственную 
боль, Надя попыталась обнять мужа. Но в ответ 
услышала колкое:

— Если я еще раз увижу у тебя эту книгу, тебе 
придется покинуть мой дом!

Громко хлопнув дверью, Дмитрий вышел из дома, 
а Надя, глотая слезы, думала о том, что почти три 
года, прожитых вместе, так и не сделали их с Дмит-
рием родными. Она была готова в тот же час уехать 
от него прочь, но ее сердце накрепко прилепилось 
к его детям. При одной только мысли о разлуке с де-
вочками молодой женщине становилось не по себе. 
И она снова молилась, прося совета, помощи и по-
кровительства у своего Небесного Отца. Странно, но 
после того случая Надя решила непременно пойти 
в церковь, членом которой когда-то был Виктор. 
Она ясно вспомнила его друзей-христиан, горячую 
молитву пастора о новорожденном Славике, и ей 
захотелось вновь увидеть этих простых и отзывчи-
вых людей. Так она стала ездить в церковь, а через 
время, тайком от мужа, вступила в завет с Господом. 
И по мере того как росла в ее сердце вера в Господа, 
умножалась неприязнь Дмитрия к Наде. Теперь 
он мог легко бросить ей в лицо колючее, обидное 
слово, мог грубо накричать на маленького Славика, 
словно срывая на нем свое раздражение. Сердце 
Нади разрывалось на части. С одной стороны, она 
готова была в любую минуту оставить Диму, чтобы 
защитить от него сынишку, с другой стороны, она 
мучилась, думая о том, что будет с девочками, если 
она покинет этот дом. Конечно, иногда она срыва-
лась, обрушивая справедливые упреки на Дмитрия, 
и тогда он, словно опомнившись, умолял ее о 
прощении, но, к сожалению, вскоре все начиналось 
сначала. Иногда Наде казалось, что от напряжения 
она вот-вот сойдет с ума, и порой она мучилась от 
сомнений, что Бог слышит ее молитвы.  

Елена 
Чепилка, 

писательница, 
публицист, 
г. Портланд, США
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Бог говорит врагу: «Отдай!
Все то, что ты хотел украсть.
И не удерживай, и знай,
Что Я имею больше власть!

Отдай сынов и дочерей,
Всех до единого верни.
Жемчужины в руке моей,
Они Мои, а не твои.

Я искупил их, имя дал,
Они принадлежат все Мне.
И тех, которых ты украл,
Отдай!» — кричит Он сатане.

И нас так учит поступать.
Бог нам дает большую власть:
У дьявола все забирать,
Что он успел у нас украсть.

И если болен ты сейчас,
И на работе нелады,
Источник прибыли угас,
К ребенку не найдешь мосты,

То знай, что это все украсть
Пытается противник твой,
Но ты имеешь над ним власть,
И Бог Отец всегда с тобой.

Ты с Богом крик объедини,
Прикажи дьяволу: «Отдай!»
Все замыслы его свяжи,
И он отпустит, так и знай!

И с Богом ты реванш возьмешь,
С Ним все проблемы разрешишь.
Все, что украдено, вернешь,
И дьявола ты посрамишь! 

У пыльной дороги сидел Вартимей,
Слепой от рожденья просил на еду.
Просил подаянья у добрых людей,
И те подавали милость ему.

Однажды услышал он дивный рассказ
О Сыне Давида — Иисусе Христе,
Что многих людей от болезни Он спас,
Что исцелились просящие все.

«Ах, если б я мог к Иисусу прийти, —
Вздыхал Вартимей и смотрел в темноту. —
Сказал бы Иисус милосердный: «Прозри»  
И смог излечить бы мою слепоту».

Но трудно слепому кого-то искать,
Остался на месте сидеть Вартимей.
Осталось слепому сидеть лишь и ждать,
Что что-то услышит еще от людей.

Вдруг слышит, идет по дороге народ…
Шум голосов, суета, толчея.
Услышав, что это Иисус их ведет,
Встал Вартимей, во все горло крича:

«Иисус, Сын Давидов! Помилуй меня!» —
Неслось над бурливой, шумящей толпой.
«Иисус, Сын Давидов! Помилуй меня!» —
Кричал все сильней и сильнее слепой.

Ему говорили: «Постой, замолчи!
Не видишь, Он занят, и не до тебя.
Слепой ты родился, кричи не кричи,
Такая уж доля, видно, твоя».

Но Вартимей не сдавался, кричал:
«Иисус, Сын Давидов! Помилуй, спаси!»
Иисус же услышал и людям сказал,
Чтоб Вартимея к Нему привели.

«Что хочешь?» — Иисус у слепого спросил. 
«Учитель, хочу, чтобы видеть я смог!»
Иисус Вартимея тот час исцелил,
Просящему с верой Спаситель помог.

Если к тебе вдруг проблема придет,
Знай — Иисус рядом, Он любит тебя.
Господь всех услышит, кто вопиет:
«Иисус, Сын Давидов! Помилуй меня!»

Тихонова Марина

Отдай!
Тихонова Марина

Вартимей
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Один мудрец пред смертью говорил:
«Когда я молод был и полон сил,
Весь мир мечтал я круто изменить,
Чтоб людям всем в нем лучше было жить.

Постарше стал и понял: не смогу.
Улучшу я хотя б свою страну!
Хотел в стране своей все изменить,
Чтоб землякам полегче было жить.

И это сделать тоже я не смог,
Лишь годы укатились за порог.
И в старости решился тогда я:
Пусть лучше станет хоть моя семья.

И стал родню свою я изменять,
В ошибках и проступках укорять.
Но становилось хуже только мне,
Вместе со мной и всей моей семье.

Сейчас скажу вам, правды не тая:
Менять мне нужно было лишь себя.
Если б себя сумел я изменить,
Родню свою я смог бы полюбить.

И изменилась бы тогда моя семья,
Помощники бы были у меня.
Смогли б тогда страну мы изменить,
И люди в ней счастливей стали жить.

Тогда и мир легко было менять.
О, если б раньше мог я это знать!
Себя б я постарался изменить —
И этим мир вокруг преобразить! 

Глухоту души, Господь, исцели,
Чтобы слышать слова спасенья.
Открой духовные очи мои,
Чтоб пришло, наконец, прозренье.

Чтобы видеть спасенья путь
И нетленный свет Царства Божьего, 
От проказы очисть, не забудь,
И ошибок пути безбожия.

Чтобы ум возмутиться не мог
Против ближнего и против дальнего.
Чтобы не было в сердце оков,
И обидою не было ранено.

Боже мой, прошу, исцели
Язвы души моей пищей духовною,
Душу смирению научи
В скорбях мира сего греховного.

Боже, наполни легкие мне
Духом молитвы Царства Небесного, 
Чтобы могла приходить к Тебе
И общаться с Тобой повсеместно я.

Укрепи мой духовный сосуд,
Чтобы он пригодился Богу,
Обнови мой разум и дух,
Освяти мне Твою дорогу.

Научи меня жить по любви,
По нетленным законам Божьим.
Воздвигнуть храм в душе помоги,
На основании Тобой положенном.

Воскреси в душе память о том
Доме отчем, где ждут возвращение,
Чтоб заблудшей вернуться в дом
И прославить Отца терпение.

Научи, Господь, умножать
Все богатства Твои духовные,
Чтоб смогла урожай пожать,
И не высохло дерево плодное.

Сохрани все члены души
В чистоте моей человечной,
Чтобы я смогла перейти
Из жизни временной в Царствие вечное! 

Тихонова Марина

Опыт мудреца
Тихонова Марина

Молитва
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Весенним утром над домом кружилась 
пара молодых ласточек. Погода была еще 
довольно прохладная, но ласточки были 

рады вернуться снова в родные края. Их радость 
была еще большей оттого, что им удалось пересечь 
грозный океан. И вот они снова в родном краю.

Они облюбовали уютный домик, вернее, его крышу — 
и решили соорудить себе там гнездышко. Несколько дней 
усердного труда и хлопот — и ласточки дружно зажили 
в новом гнездышке. Время бежало быстро, с каждым днем 
становилось теплее. Приближалось лето. Ласточки пере-
стали просто резвиться и стали озабоченными, и вскоре в их 
гнездышке запищали птенцы.

О, сколько забот прибавилось родителям-ласточкам, 
ведь нужно прокормить своих чад. Птенцы настойчиво пи-
щали, так как всегда были голодными, и ласточкам прихо-
дилось постоянно носиться в поисках букашек или гусениц.

Время шло, птенцы становились крепче, их крылышки 
оперились, и они уже с завистью смотрели на летающих 
родителей. Позже родители начали вылетать на поиски еды 
по одному, другой родитель оставался с птенцами, боясь, 
что кто-то из птенцов попробует взлететь или вытолкнуть 
другого птенца из гнезда.

А внизу, на лужайке, прогуливался красивый кот, кото-
рого звали Меткий глаз. Но у него был не только меткий глаз, 
но и острый слух. Кот давно услышал писк птенцов и теперь 

ожидал, чтобы кто-то из них оказался у него в гостях. Ох, как 
бы он поживился!

Мать-ласточка заботливо и с тревогой рассказывала 
своим детям о том, какая опасность подстерегает их, если 
они вывалятся из гнезда, и строго запрещала им пытаться 
летать, пока не окрепнут их крылышки. 

— Враг очень близко, и он очень хитрый! — постоянно 
напоминала мама-ласточка. 

Птенцы рассуждали: 
— Ну почему мама думает, что мы не можем летать, 

и неужели этот враг такой страшный? Вот бы расправить 
крылышки, взметнуться ввысь и полететь, полететь…

Как сладко манило неведомое, а мать-ласточка посто-
янно твердила об опасности.

И вот одним летним утром, после теплого дождика, ла-
сточки-родители сказали своим деткам: 

— Сегодня будет много червячков. Вы посидите спо-
койно в гнездышке, а мы соберем для вас много еды. 

И улетели. А самый шустрый птенец, обрадовавшись 
отсутствию родителей, решил попробовать взлететь. На-
прасны были попытки его братьев и сестер остановить рез-
вого — он решился. Встав на лапки, расправил крылышки, 
взмахнул ими: раз, два, и… 

О горе! А лететь-то первый раз очень тяжело и страшно! 
— Мама! Ой-ой-ой! — запищал птенец и кубарем сва-

лился на землю. 
А кот тут как тут. Напрасно старался птенец взлететь 

и спрятаться от кота подальше. Он собрал все свои силы, 

ВРАГ
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но нет, это ему не удалось. А кот свою добычу не упустил. 
Бедный птенец, самоуверенный и непослушный, расстался 
с жизнью.

Эту историю одна верующая мать рассказала своим трем 
сыновьям Юре, Саше и Алеше, добавив: 

— Помните, дети, враг очень хитрый, и он близко. Пом-
ните всегда об этом. Поступайте всегда так, как велит совесть, 
и жить старайтесь правильной жизнью, по-Божьему.

Время шло… Мать, беседуя с детьми, часто приводила 
примеры из Библии или из жизни, уча их поступать бла-
горазумно. Мальчики взрослели, среди всех красивыми 
чертами лица, ростом и крепким телосложением выде-
лялся Алеша. Братья прозвали его «Толстячок», и это не 
вызывало у того особого негодования, хотя он был стар-
шим из них. Братья любили друг друга и жили дружно. 
Года пролетали быстро. Алеше должно было исполниться 
15 лет, и он попросил подарить ему на день рождения маг-
нитофон. Алеше подарили магнитофон. Но из-за этого 
подарка вся семья потеряла мир и покой. Алеше нрави-
лась громкая, тяжелая музыка — и из-за этого между ним 
и другими членами семьи часто вспыхивали споры, дохо-
дившие порою до ссор. Алеша стал уединяться, проводил 
больше времени вне дома. Теперь он предпочитал быть 
в кругу друзей, которые разделяли его интересы. Сколько 
длинных, бессонных ночей проводила мать в молитве, 
как медленно двигались стрелки часов, когда она, уже 
далеко за полночь, ожидала сына.

Сын взрослел, старался казаться независимым. Ему 
нравилась свободная жизнь, и никакие уговоры матери 
не могли его остановить. Алеша считал, что он во всем 
прав и всегда сумеет сделать правильный выбор. Он 
постарался заглушить свою совесть и оправдать себя 
после первой выпивки спиртного, и даже головная боль 
с похмелья не напугала его. Он был уверен, что ничего 
страшного не случилось. Он взрослый и не может во всем 
соглашаться с матерью.

А мать постоянно была в тревоге, и в тот роковой вечер, 
когда позвонили из полиции и сообщили об аресте сына, 
мать поняла: случилось страшное. Алеша был обвинен 
в убийстве, хотя был уверен, что это не только его вина. 
Возвращаясь домой после очередной попойки, парни из его 
компании затеяли драку. При звуках полицейской сирены 
все бросились бежать, а на дороге остался труп. Алешу под-
вела тучность, он не успел скрыться, остальным это удалось. 
Его обвинили в убийстве — и он оказался за решеткой. 
Каким было его горе, когда «друзья по несчастью» обви-
няли его в том, что он, сын верующих родителей, оказался 
в тюрьме.

— Они сами, виновные в этом преступлении, — рассу-
ждал Алеша, — могут ли обвинять меня? Неужели я согре-
шил больше?

— Да, — вопияла совесть, — ты предал веру, родителей. 
Как мог ты, знающий Бога, избивать подобного себе?

Его мучила совесть, ему было обидно: почему лишь он 
несет наказание, но дело свершилось. И теперь убогая кро-
вать и решетка в окне надолго будут оставаться рядом.

Мать продолжала молиться и, навещая сына, умоляла его 
примириться с Богом. Только Бог может простить его и по-
дарить покой измученной душе. Сначала Алешу раздражали 
эти разговоры, но вскоре он стал замечать, что ему станови-
лось легче после очередного посещения матери. Алеша стал 
больше раздумывать о своей жизни, о безвыходности своего 
положения. Он часами просиживал с опущенной головой. 

«О, если бы я мог вернуться назад! О, если бы я внимал 
тому, чему учила меня мать. Неужели Бог может мне по-
мочь? Сейчас? Неужели?» — так думал он.

Дни текли медленно, и, казалось, каждый следующий 
день был длиннее предыдущего. Душа искала покоя, от-
дыха. Однажды после дня полного раздумий Алеша уснул. 
Во сне он увидел их старый домик с ласточкиным гнездом. 
Он отчетливо слышал писк маленьких птенцов в гнезде 
и видел прогуливавшегося внизу кота. Потом он увидел, как 
из гнезда вывалился птенец. O, с какой жадностью на него 
набросился кот. Птенец оборонялся, старался спастись. 
И тут он услышал зловещий смех.

О, какой страх, это же не птенец! Это же человек, похо-
жий на него. A кот — это же враг! О, ужас!

Алеша проснулся в холодном поту, в памяти вспыхнула 
история из детских лет. 

— Как же я мог позволить, чтобы враг так надругался 
надо мной? — учащенно забилось сердце Алеши.

Упав на колени, он горько плакал, каясь и сокрушаясь. 
Казалось, небо распахнулось, внимая его молитвам, на душе 
стало спокойнее и светлее. В ту ночь он понял, что только 
Иисус может помочь ему, снять с души тяжелое бремя. 

С Христом было намного легче, облегчение и мир на-
полнили его сердце. Его израненная душа обрела покой 
у Христовых ног. Алеша не мог дождаться очередного 
посещения матери, чтобы рассказать ей о случившемся. 
Он обрел прощение от Бога, и эту радость не могли 
вместить тюремные стены. Алеша хотел, чтобы мать 
рассказала об этом всем, и, может быть, кто-то еще так 
заблуждается, как заблуждался он. Он хотел, чтобы 
больше никто не пожинал горьких плодов своих непра-
вильных поступков.

Иисус Христос дал право выбора каждому человеку, 
и каждый может построить свою жизнь так, как желает. 
Иисус Христос оставил пример жизни на земле, но Он не 
хочет заставлять кого-либо жить по Его законам. Этот вы-
бор должен быть сделан каждым в отдельности. Бог также 
желает, чтобы мы руководствовались в жизни благоразу-
мием и чтобы позже нам не приходилось раскаиваться за 
бесцельно прожитые годы или за испорченную жизнь.

Научи нас, Господи, исполнять Твою волю!  

Любовь Павлюк, 
писательница, публицист

г. Фресно, США
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Двое ползли по высокой траве к забору. Это 
были два неразлучных друга — Генька и Сережка. 
Они лежали в траве и наблюдали за двором деда 
Митьки. Там их привлекал котелок, стоящий на 
уличной плите. Над котелком поднималось об-

лачко пара. До ребят доносился вкусный запах 
варившейся картошки. Друзья проникли во 

двор через дыру в заборе, подобрались по-
ближе к плите и осмотрелись. Деда Мишки 

не было видно. Приятели просунули палку 
через ручку котелка и осторожно понесли его 

к дыре в заборе. На улице они вылили воду из котелка 
и быстро побежали на окраину села. Там они уселись 
на бугорке, с которого были хорошо видны комбайны, 
убиравшие зерно на соседнем поле. Они ели картошку, 
весело обсуждая свое приключение, и мечтали о том, 
как однажды и они будут работать на комбайнах. 

Ближе к вечеру, Генька пришел домой. Еще 
с порога он почувствовал, что что-то случилось. На 
диване сидела заплаканная мама. Она как-то странно 
посмотрела на сына и, отвернувшись к окну, опять 
заплакала. Отец сидел возле стола. Его большие руки 
лежали на Библии. Когда папа волновался или ему 
было плохо, он обычно сидел и перелистывал стра-
ницы Библии. 

 — Сынок, подойди ко мне, — сказал папа печаль-
ным голосом.

— Что случилось? — спросил мальчуган

— У нас в семье случилось большое горе, — про-
молвил отец. 

Сердце Геньки замерло. А папа продолжал:

— Ты помнишь, как мы мечтали и молились о том, 
что однажды мы всей семьей придем к Господу в Его 
Царство? Так вот, наша мечта не осуществится. Один 
из нас не сможет пойти в Царство Божье.

— Кто?! — воскликнул Генька.

Вместо ответа папа открыл Библию и прочитал: 

— Воры … Царства Божьего не наследуют». 

После паузы папа объяснил: 

— Тот, кто ворует, не может попасть в Царство 
Божье. Сегодня приходил дед Митька… Он видел вас 
с Сережкой у себя во дворе…

Мальчишка стоял, как будто его оглушило громом. 
Он — вор! Он не сможет быть в Царстве Божьем вместе 
с Иисусом, мамой и папой! Они уйдут в небо без него, 
и он их никогда не увидит! Генька не мог этого выдержать. 
Слезы покатились по его щекам.

— Мама! Папа! Простите меня! Я хочу вместе 
с вами попасть к Иисусу! Я никогда больше не буду 
воровать! — обливаясь слезами, прошептал он. 

Генька упал на колени и, рыдая, начал просить 
прощения у Бога. Мама и папа молились рядом с ним. 
Немного позже, умытый и успокоенный, он лежал 
в кровати. Мама подошла и наклонилась к нему.

— Мама, а Иисус простил меня? — спросил он.

— Конечно! Он прощает тех, кто просит у Него про-
щения. Только больше не делай того, в чем просил Его 
простить тебя, — ответила мама.

— Ты знаешь, — промолвил малыш, — я никогда не 
буду воровать. Я хочу быть в Царстве Божьем вместе 
с вами. 

Геннадий К.

Р У Б Р И К А

«Детландия»
ПОСТОЯННАЯ ВЕДУЩАЯ

Ирина Костикова
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Кто придумать этот мир 

Так чудесно смог? 

Жизнь Кто людям подарил, 

Ну, конечно, … 

Кто в этом мире так велик, 

Чья слава выше звезд? 

Не сомневаясь ни на миг, 

Мы говорим: ... 

Кто добровольно шел на крест 

И Сам Свой крест понес? 

Кто был распят, затем воскрес? 

Конечно же, ...

Горы, травы и цветы, 

И лесов краса — 

Это все подарок нам 

От Господа … 

Он рожден был человеком И крещен Он был водой. 
А когда ушел на небо, 

Послал на землю Дух … 

Кому на свете равных нет? Кто миру свет принес? Кто царь царей? Один ответ! 
Так кто же Он? ...  



Говорите, что Бог придуман?

Я вас слушаю и молчу...

Вам, живущим в неверье угрюмом,

Рассказать о себе хочу.

Думал я: моя песенка спета!..

Вереницею дни неслись,

И носило меня по свету,

Как оторванный ветром лист.

Жизнь летела уже без смысла,

Как несущийся с гор поток.

Я о лучшем уже не мыслил

И исправить себя не мог

Много было путей широких,

Но я помню одну дорогу,

Где впервые в тоске глубокой

Я однажды молился Богу.

Не забуду я до могилы

Тот счастливейший в жизни миг!..

Не тверди, напрягая силы,

Что мой Бог — это просто миф.

Отгремели бури и грозы,

Наступил долгожданный мир,

Но скажите вполне серьезно:

Исцеляет ли душу миф?

Если вам тяжела дорога,

Если мир вам уже не мил — 

Обратитесь с молитвой к Богу

И узнаете: Он — не миф!
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